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Торжественное собрание 
представителей трудящихся 
Москвы, посвященное 24-й 
годовщине социалистической 
революции в Болгарии, со
стоялось 6 сентября в Доме 
культуры газеты «ГТравда».

Москвичи тепло приветст

вовали посла НРБ в СССР 
Стояна Гюрова, делегацию 
Всенародного комитета болга
ро-советской дружбы во гла
ве с секретарем Софийского 
городского комитета Димит- 
ровского Коммунистического

Союза Молодежи Александ
ром Воденичаровым.

Собрание открыла кратким 
вступительным словом секре
тарь МГК КПСС Р. Ф. Демен
тьева.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ СОВЕТСКИХ ДЕЛЕГАЦИЙ В КНДР
П Х Е Н Ь Я Н , 6  сен т ября .

( Т А С С ) ) .  Л л я  участ ия в  п р а 
з д н о в а н и и  2 0 -й  го д о в щ и н ы  
п р о в о з г л а ш е н и я  К о р е й с к о й  
Н а р о д н о -Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р е с 
п у б л и к и ,  и с п о л н я ю щ е й с я  9  
сен т яб р я , с е г о д н я  сю д а  п р и б ы 
л а  совет ская  п р а ви т ель ст вен 
н а я  д е л е г а ц и я .

В о  г л а в е  д е л е г а ц и и  — ч л е н  
П о ли т б ю р о  Ц К  К П С С , п е р 
в ы й  зам ест ит ель П р ед сед а т ел я

С овет а М и н и с т р о в  С С С Р  Д .  С . 
П о л я н с к и й . Д р у г и е  ч л е н ы  со 
вет ской д е л е г а ц и и  — п р е д с е 
дат ель и с п о л к о м а  П р и м о р с к о 
го к р а е в о го  С овет а депутатов  
т р у д я щ и х с я  М . М . К у з н е ц о в  
и  п о с о л  С С С Р  в  К Н Д Р  Н .  Г . 
С у д а р и д о в .

Э т им  же сам олет ом  п р и б ы л и  
д е л е г а ц и я  со вет ски х  ж ен щ и н  
и д е л е г а ц и я  В Л К С М ,  кот оры е  
также при м ут  участ ие в  тор

ж ест вах п о  с л у ч а ю  2 0 -л е т и я  
р е с п у б л и к и .  Д е л е г а ц и ю  совет 
с к и х  ж ен щ и н  в о зг л а в л я е т  д е 
путат В е р х о в н о г о  С овет а  
С С С Р , п р ед сед а т ель  Комитета  
со вет ск и х  ж е н щ и н . Г е р о й  С о 
вет ского  С о ю з а  л ет ч и к -к о см о 
навт В . Т е р е ш к о в а - Н и к о л а е в а .  
Г л а в а  д е л е г а ц и и  В Л К С М  — 
вт орой  секрет арь  Ц е н т р а л ь н о 
го  комитета В Л К С М  Б . Н .  
П а ст ухо в.

f

С Е Л Ь С К И Е  КО М М УН И С ТЫ  
В ДНИ С Т Р А Д Ы

Д Н Е В Н И К  ПОЛЕВЫХ РАБОТ

С большим подъемом тру
женики сельского хозяйства 
нашей области ведут осенние 
полевые работы. В разгаре 
уборка хлебов. Нынешняя 
жатва, как и в предыдущие 
два года, дает хорошие пло
ды. По-хозяйски обработанные 
нивы щедро вознаграткдают 
труд земледельцев. Из сов
хозов и колхозов идут добрые 
вести. Недавно в нашей газе
те было опубликовано сообще
ние о досрочном выполнении 
земледельцами области пяти
летнего плана по продаже 
зерна государству. Успешно 
выполнили хлебную пятилетку 
хозяйства Томского, Бакчар- 
ского, Кривошеинского, Зырян
ского, Шегарского, Чаинского, 
Молчановского и Колпашевско- 
го районов. А вчера —  
новое радостное сообщение: 
наша область досрочно вы
полнила годовой план прода
жи хлеба государству, доста
вив в закрома Родины свыше 
85 тысяч тонн. Непрерывным 
потоком идет хлеб сверх пла
на. Свой трудовой подарок 
земледельцы области посвя
щают предстоящему знамена
тельному событию в жизни 
нашей Родины —  100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

В авангарде борьбы за хлеб 
идут сельские партийные ор
ганизации, коммунисты. Пар
тийные организации совхозов 
«Рыбаловский» и «Заря» Том- . 
ского района, колхозов «Ком
сомолец» Асиновского райо
на, «Маяк» Первомайского 
района, совхоза «Белосток- 
ский» Кривошеинского района 
и многих других хозяйств хо
рошо продумали и целеуст
ремленно осуществляют орга
низационные меры, обеспечи
вающие высокие темпы и хо
рошее качество всего ком
плекса осенних полевых работ. 
Опыт партийных организаций 
вышеуказанных хозяйств убе
дительно показывает, что це
леустремленная боевая поли
тическая работа дает людям 
дополнительный заряд энер
гии, мобилизует их на само
отверженный труд. Показатель
но, что в этом году в совхозе 
«Заря» Томского района поле
вые работы идут более орга
низованно, намного возросла 
производительность труда. 
Например, на Рождественской 
ферме в прошлом году силос
ные культуры убирали 20 Дней, 
а нынче на такой же объем 
работ затрачено 10 дней. Вы
сокими темпами идет и убор
ка зерновых. Партийная орга
низация Рождественской фер
мы умело направляет социали
стическое соревнование звень
ев, комбайновых агрегатов, 
водителей автомобилей. Итоги 
работы здесь подводятся за 
каждый день. Утром следую
щего дня во время завтрака (в 
совхозе установлено трехра
зовое питание) рабочим сооб
щают, кто сколько выработал 
за вчерашний день и сколько 
заработал, кто идет впереди, 
как идут дела на других фер
мах. С информациями о ходе 
полевых работ регулярно вы
ступают управляющий фермой 
Н. И. Коновалов и секретарь

парторганизации В. Н. Карбы
шев. Они всегда внимательно 

. выслушивают замечания рабо
чих о недостатках в организа
ции труда и незамедлительно 
принимают меры. Надо ли го
ворить, как это ускоряет рабо
ту и поднимает дух людей, 
способствует развитию чувства 
хозяина. Ведь стоит что-либо 
упустить, пройти мимо крити
ческого замечания, вовремя 
не поддержать ценный почин, 
и люди по-иному будут отно
ситься к делу, а авторитету ру
ководителей будет нанесен 
урон.

В эти горячие дни страды 
коммунисты показывают лич
ный пример в. труде, не жа
леют сил для того, чтобы свое
временно убрать все, что вы
ращено на полях. Среди геро
ев жатвы много имен комму
нистов. В Зырянском районе 
добрая слава идет о парт
групорге, комбайнере колхоза 
«Россия» Л. К. Суркове. С ут
ра до ночи он за штурва
лом комбайна и одновремен
но руководит звеном, в кото
ром шесть комбайновых агре
гатов. В его звене все машины 
работают с полной нагрузкой. 
Леонид Калистратович внима
тельно следит за качеством 
уборки урожая. Там, где про
шли комбайны звена Суркова, 
остаются чисто убранные поля. 
В прошлом году Л. К. Сурков 
выдал из бункера своего ком
байна пять тысяч центнеров 
зерна, а нынче решил намо
лотить пять е половиной тысяч 
центнеров.

Осень в наших сибирских ус
ловиях —  самая напряженная 
пора для сельских тружени
ков. Природа отводит мало 
времени, а неотложных дел—  
уйма. Уборка зерновых, тех
нических и силосных культур, 
овощей, картофеля, подготов
ка семян на зимнее хранение, 
вспашка полей под посев бу
дущего года —  все эти и 
многие другие работы надо 
проводить одновременно и в 
короткие сроки, В этой обста
новке требуются организован
ность всех сельских тружени- 

,ков, высокая трудовая дис
циплина. В эти напряженные 
дни с особой силой должна 
проявиться вдохновляющая и 
организующая роль сельских 
первичных партийных органи
заций, партийных групп, каж
дого коммуниста. Важно так 
расставить силы, чтобы на каж
дом решающем участке были 
коммунисты, способные вести 
организаторскую и массово- 
политическую работу с людь
ми.

К сожалению, некоторые 
партийные организации не су
мели правильно опрежлть 
свое место и роль в ршемии 
важной хозяйственной 
пании. Иные партийные работ
ники чрезмерно заняты реше
нием различных хозяйствен
ных дел, мало работают не
посредственно с людьми, заня
тыми в поле. Эти недостатки 
присущи парткомам совхоза 
«Тунгусовский» Молчановского 
района, колхоза «Заря» Аси
новского района и некоторым 
другим. Дублирование хозяй

ственников приводит к своеоб
разной «карусели», когда 
по бригадам и полям, слов
но по замкнутому кругу, ездят 
друг за другом и руководи
тели хозяйства, и специалисты, 
и партийные работники. Поль
зы от этих поездок мало.

Партийная организация для 
успешного решения хозяйст
венной кампании должна преж
де всего позаботиться о том, 
чтобы труженики полей ясно 
представили себе свой долг, 
чтобы они работали с вооду
шевлением, чтобы каждый кол
лектив был крепко спаян на ос
нове сознательной социалисти
ческой дисциплины труда.

Большую роль в повышении 
трудовой активности играет, 
наравне с материальным воз 
награждением, моральное по 
ощрение хорошо работающих 
И тут важно все: своевремен 
ное подведение итогов рабо 
ты за день, за пятидневку, 
вручение переходящих вымпе
лов и флажков, теплое слово 
поздравления в товарищеской 
обстановке во время переры
ва, похвала в стенной газете, 
«молнии», боевом листке, по 
местному радиовещанию. По
рой мы не замечаем, как 
обидно бывает труженику, ес
ли его старание остается неза
меченным.

Прямой долг партийных ор
ганизаций заботиться о лю
дях, облегчить их труд, соз
дать максимум условий, что
бы люди могли своевременно 
покушать, хорошо отдохнуть.

Нередко приходится встре
чаться с такими фактами: в на
пряженные страдные дни сни
жается активность политин
форматоров. Обычно ссыла
ются на то, что земледель
цам в горячую пору некогда 
слушать беседы. Это неверно. 
В обеденный перерыв, на ко
роткой пересмене можно и 
нужно выступать политинфор
маторам.

Политинформаторы призва
ны разъяснять международные 
события, рассказывать об эко
номических успехах страны, о 
политической и культурной 
жизни, о новостях в жизни об
ласти, района, колхоза или 
совхоза. Главная цель полити- 

' ческой информации —  разви
вать у тружеников стремление 
работать лучше, повышать в 
каждом сознание ответст
венности за состояние дел 
в хозяйстве. Вместе с тем 
надо решительно высту
пать против недобросове
стных людей, которые, скры
ваясь эа спиной честных тру
жеников, всегда и во всем на 
первый план выдвигают одни 
лишь свои права, свои подчас 
необоснованные претензии, за
бывая при этом о своей граж
данской обязанности —  честно 
трудиться.

Долг партийных организаций 
— всемерно развивать социали
стическое соревнование труже
ников деревни за досрочное 
выполнение пятнлетнего пла
на по всем показателям, за 
успешную реализацию при
нятых социалистических обя
зательств в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина.

Вчера наша газета сооб
щила о том, что труженики 
сельского хозяйства области 
выполнили годовой план 
продажи зерна государству. 
Но работы у хлеборобов еще 
непочатый край. Механиза
торам колхозов и совхозов 
предстоит убрать 213,7 ты
сячи гектаров зерновых и 
бобовых — почти две трети 
уборочной площади. Мед
ленно идет подъем зяби, ко
торой поднято всего 16,3 
процента к плану. Не закон
чена уборка основной силос
ной культуры — кукурузы, 
которой на корню еще 5.275 
гектаров. Продолжается за
готовка кормов. По данным 
областного управления сель
ского хозяйства, к 7 сентяб

ря силосной массы к буртам 
и траншеям подвезено 
856.716 тонн — 77,4 про
цента к плану.

На хлебоприемные пунк
ты области продолжает по
ступать сверхплановый 
хлеб. К утру 7 сентября по
ступило 88.384 тонны зёрна 
— 107,7 процента плана- 
заказа. Шестого сентября 
выполнили план продажи 
хлеба хозяйства еще одного 
района — Асиновского. 477 
тонн асиновцы продали уже 
сверх плана.

Сейчас, продолжая сверх
плановую продажу зерна, 
следует проявить максимум 
заботы о семенном фонде 
для будущего урожая. В 
большинстве хозяйств засы
пали в переходящий фонд

семена озимой ржи. По дан
ным областного управления 
сельского хозяйства, ржи 
для посева озимых имеется 
3.334 тонны. Но это лишь 
42,7 процента плана. При
шло время ссыпать в закро
ма колхозов и совхозов се
мена яровых. Во многих хо
зяйствах эту работу, уже ве
дут. Так, из Зырянского 
района нам сообщили, что 
в колхозах засыпано 405 
тонн семян, в Кривошеин- 
ском районе засыпано 260 
тонн. Засыпают лучшее зер
но на семена и в остальных 
районах.

В горячие дни, когда ра
бота в колхозах и совхозах 
ведется одновременно на не
скольких фронтах, широко 
должно быть развернуто со-

Щ Е Л Ь  Б Л И З К А
Наш механизированный 

отряд соревнуется с отря
дом Героя Социалистическо
го Труда Н. И. Малкова из 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
района, а также с отрядом 
В. А. Тимофеева из сосед
него колхоза «Россия». Пе
ред началом жатвы наши 
соседи выступили инициато
рами соревнования земле
дельцев района за достой
ную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Лени
на. Естественно, мы поддер
жали их инициативу.

3 сентября наш колхоз 
выполнил план-заказ госу
дарства на зерно. Сверх

плановая продажа хлеба 
продолжается. До конца 
уборочной рассчитываем вы
полнить еще один годовой 
план.

Наш колхоз — высокоме
ханизированное хозяйство. 
В одном нашем 
тракторов, семь 
комбайнов, один 
рочный, много другой тех
ники. Все эти машины тре
буют заботливых и умелых 
рук, а ими отряд 
беден.

Взять хотя бы 
тора А. А. Шершнева. Мно
го лет он водит свой ком
байн по колхозным полям. 
Нынче Александр Андре-

отряде 12 
зерновых 

силосоубо-

также не

механиза-

Всесоюзное комсомольское собрссние
Бюро ЦК ВЛКСМ приня

ло решение провести с 5 по 
20 октября Всесоюзное ком
сомольское собрание, посвя
щенное 50-летию ВЛКСМ. 
Как сообщили корреспон
денту ТАСС в Центральном 
комитете ВЛКСМ, это явит
ся своеобразным рапортом 
23-миллионной комсомолии 
страны об успехах и дости

жениях, с которыми моло
дежь пришла к славной да
те.

Во всех комсомольских 
организациях страны будут 
подведены итоги предъюби
лейного соревнования, за
слушаны рапорты комсо
мольцев о личных подарках 
к 50-летию ВЛКСМ.

Предполагается, что в го-

цналистическое соревнова
ние тружеников села. По 
имеющимся в редакции све
дениям, многие комбайнеры 
области намолотили по две 
и более тысячи центнеров 
зерна. На счету Василия 
Сторожева из колхоза име
ни XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района уже 
свыше пяти тысяч центне
ров хлеба. По три с лишним 
тысячи центнеров зерна от
правили с поля И. Бауман, 
Н. Чириков и И. Ефименко 
из этого же колхоза. В Ше- 
гарском районе на Доску по
чета занесены комбайнеры 
И. Орехов (колхоз «Ги
гант»), Л. Орешнюк (совхоз 
«Россия»), Н. Савош (кол
хоз имени 50-летия Велико
го Октября) и другие. В

Кривошеинском районе ли
дирует в соревновании капи
танов жатвы С. Мядзелинец 
из совхоза «Володннский», 
в Первомайском — А. Мит
рофанов из колхоза «Сиби
ряк».

Многое сейчас зависит в 
от шоферов, занятых на пе
ревозке нового урожая. Доб
рая слава идет о большинст
ве водителей автомобильной 
колонны 12-35, работающих 
в Зырянском районе. Зане
сены на Доску почета в Ше- 
гарском районе шоферы 
Ф. Евсеев (колхоз «Гигант»), 
Г. Смирнов (карандашная 
фабрика) и другие.

Четкая работа, высокий 
накал соревнования — за
лог того, что урожай третье
го года пятилетки будет уб
ран в срок и без потерь.

П Р И К А З
шнистра обороны СССР
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Двенадцатая жатва нынче у комбайнера совхоза «Красное знамя» Томского района 
Дмитрия Степановича Быстрицкого. Не отходит от него в эти дни сьга Саша. Нравит
ся ему, как работает отец.

— Вырасту, тоже буду убирать хлеб на комбайне, — говорит сын.
Фото в. Рыбалова.

евич держит первенство в 
соревновании комбайнеров 
хозяйства, намолотил с на
чала уборки 1.675 центне
ров зерна. В честь А. А. 
Шершнева около колхозной 
конторы поднят красный 
флаг.

Рожь мы убрали. На круг 
намолотили по 18,3 центне
ра в амбарном весе. Сейчас 
убираем пшеницу. Некото
рые участки дают Но 20—22 
центнера с гектара. В сред
нем мы должны получить с 
каждого из 620 гектаров по 
18 центнеров зерна.

А. СЛИВКИН, 
Герой Социалистического 
Труда, начальник механи
зированного отряда кол
хоза имени XXII съезда 
КПСС Зырянского рай
она.

сти к молодым в эти дни 
придут ветераны Коммуни
стической партии, комсо
мольцы 20-х, 30-х, 40-х го
дов. На собраниях состоит
ся торжественный прием в 
ВЛКСМ, лучшим комсо
мольцам будут даны реко
мендации для вступления в 
КПСС.

(Корр. ТАСС).

Товарищи солдаты и матросы, сержанты и старщины!
Товарищи офицеры, генералы и адмиралы!
Товарищи рабочие, инженеры и техники таяко.вой про

мышленности!
Сегодня советский народ и его воины празднуют День 

танкистов.
Этот традиционный праздник ныне отмечается в усло

виях возросшей активности трудящихся нашей страны в 
борьбе за осуществление экономических, социально-поли
тических и идеологических задач, поставленных в реше
ниях XXIII съезда партии и последующих Пленумов ЦК 
КПСС. В стране широко развертывается социалистиче
ское соревнование за достойную встречу 100-летия се 
дня рождения В. И. Ленина.

Советские люди претворяют в жизнь планы строитель
ства коммунизма в сложной международной обстановке. 
Империалисты США продолжают разбойничью войну во 
Вьетнаме, пытаются силой Оружия подавить стремление 
народов к свободе и независимости. Все более опасный 
характер принимают агрессивные устремления реванши
стских кругов ФРГ. В результате агрессивной политики 
Израиля продолжает оставаться напряженным положе
ние на Ближнем Востоке.

Империализм стремится путем диверсий подорвать 
изнутри социалистический строй в отдельных странах, 
ослабить узы братского сотрудничества, связывающие со
циалистические госудаоства.

Коммунистическая партия и Советское правительство 
делают все необходимое для дальнейшего упрочения по
зиций социализма, укрепления единства и сплоченности 
социалистических стран, проявляют неустанную заботу о 
повышении оборонного могущества Советского Союза.

Мир и безопасность нашего народа, государственные 
интересы Родины надежно обеспечивают Вооруженные 
Силы СССР, их славные танковые войска.

Приветствую и поздравляю вас с всенародным празд
ником — Днем танкистов. Желаю всему личному составу 
танковых войск дальнейших успехов в боевой и полити
ческой подготовке, повышении воинского мастерства, бди
тельности и боевой готовности.

Работникам танковой промьпиленности желаю новых 
достижений в создании могучей бронетаиковой техники.

В ознаменование Дня танкистов приказываю;
Сегодня, 8 сентября, в 21 час по местному времени 

произвести салют в столице нашей Родины — городе-ге- 
рое Москве, в столицах союзных республик, в городах- 
героях Ленинграде, Волгограде, Севастополе, Одессе, в 
крепости-герре Бресте - -  двадцатью артиллерийскими 
залпами.

Да здравствует героический советский народ!
Да здравствуют Советские Вооруженные Силы и их 

танковые войска — надежный оплот мира и безопасно
сти нашей Родины!

Слава Коммунистической партии Советского Союза — 
вдохновителю и организатору всех наших побед!

Министр обороны СССР 
Маршал Советского Союза А. ГРЕЧКО.
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Б Ы ТУ  С Т У Д Е Н Т О В -О С О Б О Е  ВНИ М АН ИЕ
в  вузах Томска начался учебный год, а ремонтные ра

боты в общежитиях и учебных корпусах только еще’ раз
вертываются. Из 37 студенческих общежитий к началу 
учебного года было подготовлено только 4. В отдельных 
общежитиях политехнического и особенно института ра
диоэлектроники и электронной техники из-за низких тем
пов ремонта сложилось крайне тяжелое положение с раз
мещением прибывших на занятия студентов.

На днях облисполком на своем заседании рассмотрел 
вопрос о готовности вузовских общежитий. Исполком от
метил, что неподготовленность общежитий к началу учеб
ного года объясняется тем, что со стороны ректоратов, от
делов и управлений облисполкома и Томского гориспол
кома принижена требовательность к соответствующим 
службам, призванным неустанно заботиться о бытовом 
устройстве студентов.

Это положение было подтверждено рядом выступле
ний. Проректор по административно-хозяйственной части 
педагогического института Н. Т. Микуцкий, доложил ис
полкому, что единственное общежитие института не го
тово принять студентов, и их разместили... в спортзале. Из 
объяснений тов. Микуцкого выяснилось,, что и .сейчас для 
окончания ремонта общегкития, институт не имеет стекла 
для окон и белил для покраски.

Все лето готовился институт к ремонту, а когда к нему 
приступили, то выяснилось, что ремо'нтировать-то нечем. 
Можно и нужно говорить о халатности и нерасторопно-

\

сти проректора, но где же контроль за подготовкой об
щежития со стороны : ректората?

Исполком отметил, что принятое им 5 мая этого года 
решение о состоянии бытового устройства студентов 
высших учебных заведений выполняется очень 
медленно не только руководителями вузов, но и рядом 
служб областных и городских организаций.

Этот упрек в первую очередь относится к управлению 
торговли облисполкома. Начальник управления тов. Те
рентьев С. С. и его аппарат не приняли должных мер к 
подготовке студенческих столовых. Достаточно сказать,

‘ что к началу учебного года было открыто всего лишь 
8 столовых. Тридцать до сих пор находятся в стадии ре
монта и установки оборудования. Открывшиеся же сто
ловые плохо, со срывами обеспечиваются продуктами 
питания. Особую тревогу вызывает неподготовленность ■ 
овощехранилищ к приему овощей и картофеля.

Но даже при условии, что будут открыты все сущест
вующие студенческие столовые, и то проблема нормально
го питания не будет решена. Поэтому исполком потребо- 
вал от руководителей вузов и управления торговли вы
полнения решения о расширении торгового зала ряда 
столовых И'буфетов в-студенческих общежитиях. - ■

Одновременно был рассмотрен вопрос о начале строи
тельства .студенческой столовой на 530 мест. Информи
руя исполком, ..начальник . укса Томского горисйолкома

А. В. Руденко признал, что подготовку документации 
УЙС, «понадеявшись на архитекторов», затянул.

Ни Б одном из общежитий и учебных корпусов вузов 
не была организована торговля тетрадя.ми, ручками и 
другими нужными студенту для занятий канцелярскими 
и учебными принадлежнрстями.

На заседании были подвергнуты критике з а . слабое 
внимание к студенческому быту работники управления 
бытового обслуживания населения и отдела коммуналь
ного хозяйства. Исполком потребовал от начальников 
этих и ряда других управлений и отделов облисполкома 
выделить специально работников, которые бы повседнев
но занимались бытом студентов.

Выступивший на заседании исполкома секретарь об- 
кома КПСС тов. Кузнецов А. И .' указал, что для пар
тийной организации Томска, исполкомов Советов и обще
ственности города сегодня нет более важной задачи, как 
создание студентам нормальных условий для занятий и 
отдыха. Комиссии облисполкома, сказал тов. Кузнецов, 
нельзя быть лишь в роли оценщика качества ремонта. 
Необходимо активно влиять на сроки готовности обще- 
ж и ти й ; Разобраться с ходом ре.монта в каждом институте 

 ̂ и установить им свои сроки, а не ждать, пока общежития 
. будут предъявлены к сдаче.

На-заседании была заслушана также информация на
чальника СМ’У-З и руководителей вузов о строительстве 
новых общежитий. . . .

Исполком обязал ректораты вузов принять срочные 
меры к окончанию текущего ремонта студенческих обще
житий, обратив внимание на его качество, особенно пи
щеблоков и мест общего пользования.

'Управлению торговли предложено установить строгий 
контроль за выполнением утвержденных решением обл
исполкома от 5 мая 1968 года мероприятий по ремонту и 
реконструкции сети общественного питания в вузах 
г. Томска.

Руководители мясотреста (Е. Ф. Козлов), хладокомби
ната «Росмясорыбторга» (Н. И. Шуталев), управления по 
заготовке молока я молочной промышленности (А.‘ Л. По
пов) решением исполкома обязаны улучшить снабжение 
студенческих столовых и буфетов мясными, рыбными и 
молочными продуктами питания, обеспечив их поставку 
в широком ассортименте.

От Томского горисполкома потребовано ускорить про
ектирование и строительство столовой на 530 мест в 
районе студенческого городка.

Исполком обязал управление коммунального хозяйства 
до 1 октября 1968 года открыть прачечные самообслужи
вания !В общежитиях ТПИ и ТИРиЭТа; управление быто
вого обслуживания населения до 15 сентября 1968 года 
открыть все приемные пункты фабрики химчистки, пунк
ты заправки авторучек, мастерские по ремонту обуви и 
парикмахерские в общежитиях, принять меры к открытию 
предприятий бытового обслуживания во вновь сдаваемых 
в эксплуатацию общежитиях к моменту их заселения 
студентами; начальника СМУ-8 тов. Липницк'го М. С. 
принять неотложные меры по завершению строительства 
в 1968 году пяти студенческих общежитий на 5.700 
мест.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 8 сентября 1968 года

С Е ГО Л Н Я -А Е Н Ь  ТАНКИСТОВ

КРЕПКА БРОНЯ
Страны Советов

с  Кантемировским от
дельным танковым корпу
сом я прошел по дорогам 
минувшей войны от Сталин
града до Праги. Он участво
вал в десятках крупных сра
жений, покрыл с боями не 
одну тысячу километров. В 
пору военного лихолетья ни
кто из нас не мог предпола
гать, что через год после 
войны гвардейцам-канте.ми- 
ровцам выпадет честь совер
шить прохождение на Крас
ной площади в Москве. Но 
сл.училось именно так. Ран
ней осенью 1946 года танко
вые колонны заполнили 
улицу Горького, освещен
ную лучами утреннего солн
ца, и одновременно несколь
кими рядами влились на 
площадь. На высокой скоро
сти, поддерживая ■ стройные 
равнения, танки промчались 
мимо трибун, до отказа за
полненных москвичами и 
зарубежными гостями. В 
столице нашей Родины кан- 
темировцы отметили первый 
праздник танкистов, засви
детельствовав могущество 
советских танковых войск, 
их выдающуюся роль в за
кончившейся войне. С того 
памятного дня ежегодно во 
второе воскресенье сентяб
ря наш наро,д чествует сол
дат в танковых шлемах и 
выражает благодарность со
ветским танкостроителям, в 
полном достатке вооружив
шим Советскую Армию бро
нетанковой техникой.

Танковые войска — дети
ще Ленина, партии, совет
ского народа.

...Воды ве.ликой русской 
реки Волги бороздят кораб
ли на подводных крыльях. 
Их родина — Сормово, го
род Горький. Вслед за пер
венцами крылатого племени 
вышли из Сормовского заво
да новые, еще более совер
шенные суда. Это — новая 
слава старого русского за
вода. Но его рабочей гор
достью является и старая 
слава. Сормовичи — пионе
ры отечественного танко
строения.

В тяжелом девятнадца
том году В. И. Ленин обра
тился к рабочим: в самый
короткий срок приступить к 
выпуску танков. Задача бы
ла трудная. Не имелось спе
циалистов, не. хватало ме
талла. На помощь сормови- 
чам поспешили ижорцьц ра
бочие московского завода 
АМО. Прошел год, и первые 
сормовские танки приняли 
участие в боях гражданской 
войны. -

Почин сор.мовичей подхва
тили другие предприятия. В 
1927 году в цехах ленин
градского завода «Больше
вик» родился самый совер
шенный по тому времени но
вый танк. Он при.менялся в 
боях против белокитайцев в 
1929 году.

Крепла Страна Советов. 
Набиралась сил ее тяжелая 
промышленность. Укрепля
лась' обороноспособность.

П. ПОЛУБОЯРОВ,
Герой Советского Союза, 

Маршал бронетанковых 
войск
□

Развивались и танковые вой
ска, развернувшись в само
стоятельный род войск. Из 
года в год росла их техни
ческая оснащенность, гото
вились кадры танкистов, 
разрабатывалась теория 
применения танков.

За пятьдесят героических 
лет советские танкисты не 
единожды собирались по 
тревоге и мчали свои бое
вые машины на врага. Же- 

. лезную поступь танкистов 
сполна изведали агрессоры 
на границах Советского 
Дальнего Востока. В боях с 
японскими самураями у озе
ра Хасан участвовало около 
350 наших танков, на реке 
Халхин-Гол — почти вдвое 
больше. Мужественно сра
жались советские танкисты 
— добровольцы в Испании. 
Они с честью выполнили 
свой интернациональный 
долг.

Когда итало-германские 
фашисты начали агрессив
ную войну против республи
канской Испании, туда бы
ли направлены советские 
добровольцы вместе с во- 
еяной техникой. Во'евал в- 
Испании и Петр Махура. Во 
время одной атаки танковый 
взвод из подразделения, в 
котором служил Махура, 
был расстрелян вражеской 
артиллерией. Махуре уда
лось сфотографировать эти 
подбитые танки. Этот драго
ценный пакет срочно доста
вили в Москву. Первым его 
вскрыл Иннокентий Андре
евич Халепский, начальник 
Главного управления броне
танковых войск. Потом фо
тографии внимательно изу
чили специалисты. Они и 
доложили правительству, 
каким должен быть танк 
будущего: однобашенный, с 
прочной круговой броней и 
мощным вооружением. Это 
было совершенно новое тех
ническое направление в со
ветском танкостроении. Во
плотить идею эту в реаль
ность было поручено моло
дому инженеру Михаилу 
Ильичу Кошкину, главному 
конструктору Т-34.

Коллектив дружно взялся 
за работу. М. И. Кошкину 
"поШ^али” А. А. Морозов, 
Н. Д. Кучеренко и другие 
товарищи. И вот весной 
1940 года внимание танко
строителей было приковано 
к маршруту Харьков — Мо
сква — Смоленск — Киев— 
Харьков. По этому маршру
ту отправились в дальний 
рейс две боевые машины.

Танкисты прибыли в Мо
скву и доложили руководи
телям Коммунистической 
партии о выполнении зада
ния. Новым танкам было да
но «добро», их приняли на 
вооружение. Это были про

славленные на весь мир 
«тридцатьчетверки».

Советское танкостроение 
освоило и поставило на про
изводство и новый тяжелый 
танк КВ. Его создал коллек
тив под руководством Ж. Я. 
Котина. Страх и смятение 
нагонял на фашистов этот 
танк. Для него не было 
опасных целей. Снаряды 
всех калибров того. времени 
делали только вмятины на 
броне. А са.м он, маневри- 
р.уя и поражая противника 
п.ушечно-пулеметным огнем, 
давил гусеницами и крошил 
корпусом все, что оказыва
лось на пути.

Благодаря усилиям тан
костроителей, всего совет
ского народа танковый парк 
нашей армии быстро возра
стал. Их поставщиком в 
годы войны стал Урал. От
сюда нескончаемым пото
ком шли на фронт эшелоны 
с танками. Быстро прогрес
сирующее производство бро
нетанковой техники позво
лило Советскому командова
нию перейти к формирова
нию танковых и механизи
рованных корпусов, а затем 
и танковых армий.

...Давно отгремели по
следние залпы войны. Но 
память человеческая навсе
гда будет хранить имена ее 
героев, живых и павших, из
бавивших Родину от фаши
стского нашествия. В пер
вых рядах защитников шли 
советские танкисты.

Мы, ветераны войны, ни
когда не забудем, какой ге
роический подвиг соверши
ли советские танкисты в 
критические для восставшей 
Праги майские дни 1945 го
да. Многие сотни километ
ров преодолели они с оже
сточенными боями, проби
ваясь к столице Чехослова
кии. Гитлеровские захват
чики, пытавшиеся потопить 
в крови пражское восста
ние, были разгромлены, а 
Прага спасена от варвар
ских разрушений.

В память о своих освобо
дителях жители многих го
родов—советских и зару
бежных—подняли могучие 
советские танки на пьеде
сталы. Вечно будут высить
ся они как символ стойко
сти, геройства и мастерства 
воинов танковых войск. От
чизна щедро отметила сво
их сынов. Свыше 250 ты
сяч танкистов награждено 
орденами. Среди Героев Со
ветского Союза — L142 во- 
ина-танкиста. А Маршал Со
ветского Союза И. И. Як,у- 
бовский, генералы армии 
И. Д. Черняховский. Д. Д. 
Лелюшенко, И. И. Гусаков- 
ский. Маршалы бронетанко
вых войск П. С. Рыбалко, 
С. И. Багданов, М, Е. Кату
ков, генералы А. Г. Крав
ченко, В. С. Архипов, Д, А. 
Драгунский, М. Г. Фомичев, 
3. К. Слючаренко, полков
ники А. А. Головачев, И. Н. 
Войко, С. Ф. Шутов, майор 
С. В. Хохряков удостоены

этого звания дважды.
Советские люди называ

ют танковые войска брбне- 
вым щитом Родины. Это на
полняет гордостью сердца 
молодых и бывалых, юно
шей нынешнего 'поколения и 
ветеранов танковых войск. 
Танкисты дрались вместе с 
пехотинцами, артиллериста
ми, летчиками, моряками в 
годы военных бурь. В дни 
мира сыновья тех танкистов, 
кто защищал Москву и до
был победу в Берлине, сно
ва в авангарде сухопутных 
войск.

Танкистам 60-х годов до
сталась не только добрая 
былая слава танковых войск. 
Танки периода Отечествен
ной войны олицетворяют во
енную доблесть танкистов. 
Сегодня их заменили другие 
боевые машины Те самые, 
которые многими сотнями 
участвовали в учениях 
«Днепр» в прошлом, юби
лейном году.

Танки сегодня—это мощ
ные боевые машины, кото
рые в умелых руках способ
ны решать любые задачи. У 
советских танков мощное 
вооружение и защита, боль
шая скорость и проходи
мость. У них больший запас 
хода. Несколько сот кило
метров — такова протяжен
ность перехода танковых 
подразделений без заправки 
горючим. Это позволяет со
ветским танковым войскам 
вести наступление на боль
шую глубину, в несколько 
раз большую,^чем во время 
прошлой войны. У наших 
танков мощное вооружение. 
Раньше танкисты стреляли 
в основном с места и корот
ких остановок. Теперь же 
они точно поражают цели с 
ходу. Это обеспечивается с 
помощью специальных 

устройств и приборов на
блюдения. Танки имеют обо
рудование для подводного 
вождения. Атакующие под
разделения способны само
стоятельно форсировать вод
ные преграды, не дожидаясь, 
пока будут наведены пере
правы и мосты. Специаль
ные тралы позволяют нм 
преодолевать минные поля. 
Та нк-мостоу кладчик может 
в считанные минуты пере
кинуть колейный мост через 
рвы и овраги. Танки осна
щены приборами ночного ви
дения. Их экипажи способ
ны наблюдать за целями и 
местностью в темноте. По
этому танкисты могут вести 
бой ночью так же успешно, 
как и днем.

Личный состав тан
ковых войск вместе с 
воинами других родов 
оружия постоянно берет но
вые высоты мастерства, до
стойно несет эстафету вете
ранов войны. В любую ми
нуту по зову партии и пра
вительства он готов высту
пить на защиту Родины и 
всего социалистического со
дружества, как это было со 
вступлением советских тан
кистов в Чехословакию, 
Вместе с войнами армий 
других социалистических 

стран они пришли туда, что
бы помочь чехословацкому 
народу отстоять завоевания 
социализма.

Нет сомнения в том, что 
танкисты, как и воины дру
гих родов войск, всегда с 
честью выполнят свой воин
ский и интернациональный 
долг.
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На тактических учениях. Танки преодолевают водную преграду. Фото г. Шутова. Фотохроника ТАСС.

Р О В Е С Н И К И
Они ровесники. Оба 

нарымчане. Через годы 
пронесли любовь к свое
му краю. Много троп ис
хожено по тайге и боло
там. Не счесть верст, 
отмеренных по Оби и из
вилистым таежным реч
кам. И еще упорный, са
мозабвенный труд — вот 
что объединяет А. И. 
Трифонова и А. А, Сосу- 
нова. Они выпускники 
Колпашевского педагоги

ческого училища. Вот 
уже без малого четыре 
десятка лет учительству
ют они в школах района. 
Свои знания, жизненный 
опыт, любовь к родному 
краю отдают детям. И их 
воспитанники—сами те
перь отцы и матери, сами 
педагоги и воспитатели.

В суровый для Роди
ны час, когда потребова
лись сибирская воля и за
калка в борьбе против

врага, оба друга ушли на 
фронт. Родина оценила 
мужество воинов-нары.м- 

чан, наградила их орде
нами и медалями.

Учитель на селе 
это и агитатор, и лектор, 
и активист сельского Со
вета. Таковы Ананий Ипа- 
тович Трифонов, заведую
щий Зайкинской начал.ь- 
ной школой, и Александр 
Александрович Сосунов, 
учитель Иванкинской 
8-летней школы.

А. ЛИПОВКА.
Колпашевский район.

I  Комсомола wd 30-й

I КОПИЛКА
I  Х О Р О Ш И Х

Дорогой мой человек!
я  приехал в пасмурное ут

ро. Серое небо, подернутое 
рыхлыми потрепанными об
лаками, зябко плескалось в 
такой же сероватой ряби. Со 
стороны леса неслось звон
кое птичье разноголосье. 
Судя по этому беззаботному 
гомону, к обеду должно раз
ведриться. А впрочем, меня 
не огорчала даже эта ранняя 
хмарь. Я шел по знакомым 
тропинкам, и какое-то радо
стное волнение охватывало 
меня. И тан каждый раз, как 
только удавалось вырваться 
сюда, на перелески моего 
детства.

Где бы ни случало,:ь бы
вать — в Забайкалье, Кры
му, на Урале илИ на берег.ах 
Волги,—меня всегда тянуло 
сюда, домой. А дом мой, 
моя родина — рабочий посе
лок Тогто Колпашевского 
района. Там, где стоит с по
темневшей крышей детский 
дом. Десять лет провел я в 
нем. Десять трудных и ра
достных лет.

Сейчас, когда за плечами 
пройденные годы и дороги, я 
могу оценить, как много дал 
мне этот дом, люди, что ок
ружали нас.

Многому научили нас Таи
сия Гавриловна Трифонова, 
Ольга Степановна Корнев.т, 
Надежда Семеновна Бычко
ва. Но я хочу рассказать о 
главном человеке в моей 
жизни, моей воспитательни
це, заменившей мне мать, о 
Марии Михайловне Ба.зу- 
евой. Двадцать семь лет от
дала она детдомовским ребя

тишкам. Двадцать семь лет 
забот, тревог, волнений о 
нас, таких разных, почти 
всегда непослушных. Мы 
росли в трудные военные го
ды. Тяжесть общих' невзгод 
легла и на наши детские пле
чи. Нас учили уважать труд. 
Мы умели и колоть дрова, и 
мыть полы, и выращивать 
овощи, и многое другое.

Она умела делать все. 
Сейчас, взрослые, мы пони
маем, как много хлопот и 
неприятностей причиняли мы 
своими шалостями в те годы 
нашей молодой воспитател.ь- 
нице.

Однажды весной, когда на 
свинцовых волнах реки еще 
медленно покачивались ред
кие льдины, я оказался на 
плоту и упал в воду. Мария 
Михайловна не стала меня 
ругать. Она .̂Где-то отыскала 
желтый пузырек тройного 
одеколона, быстро натерла 
меня, напоила горячим’ чае'м 
с сухой малиной и только 
утром, когда я проснулся, 
грустно сказала:

— А ведь могло и не быть 
больше такого утра для тебя, 
Вася...

Сколько их было, таких 
случаев. Обо всех теперь уж 
и не вспомнить. Только 
доброта и ласка не забыва
ются. Я эту доброту, эту за
боту чувствовал и потом, 
когда покинул наш дом.-, Ре
месленное училище, техни
кум, институт — и всегда я 
чувствовал моральную под
держку Марии Михайловны. 
На все свои поступки ста

рался смотреть ее . глазами. 
Помню, еще в ремесленном 
училище начал потихоньку 
курить. Она узнала. Написа
ла мне. Какие слова нашла, 
не помню, но курить я тогда 
бросил.

Восемнадцать лет прошло 
с тех пор, как я ушел за по
рог детского дома, и все эти 
годы мы переписываемся с 
Марией Михайловной. Часто 
приезжаем в гости.

И вот я снова здесь, те
перь уже со своей семье.й. 
Идем с сынишкой по улице, 
беседуем. Показываю ему до
рогие мне места, деревья, 
которые мы когда-то садили, 
рассказываю об изменениях, 
вспоминаю какие-то продел
ки, о которых можно расска
зать сыну. Мою воспитатель
ницу он называет теперь 
«бабулей», а у «бабули», ро
весницы Октября, столько 
же энергии, что и раньше. 
По-прежнему ей приходится 
решать самые неожиданные 
ребячьи проблемы, по-преж
нему она в окружении де
тей. Кем вырастут они? Ка
кой путь изберут в жизни'? 
Уверен, что большинство из 
них будут настоящими людь
ми, и еще уверен в том, что 
каждый из них будет с теп
лотой вспоминать о своей 
наставнице. А когда-нибудь 
уже взрослыми, как и я, 
скажут ей большое спасибо 
за все.

В. НЕВЕРОВСКИЙ, 
бывший воспитанник То- 
гурского детского дома.
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22 года в системе просвещения работает учительница 
начальных классов Итатской школы № 1 Екатерина Сер
геевна Кишкова. Ее заботливые руки всегда приходят на 
помощь питомцам. В этом году Екатерина Сергеевна взя
ла под свое начало самых маленьких — тех, кто пришел 
«в первый раз в первый класс». Среди них Ира Широко
ва. Придет время, и она научится писать, считать, петь, 
рисовать. А пока Ира всему этому только учится.

Фото в. Рыбалова.

Обгор печати

Большие и трудные про
блемы решают сегодня том
ские вузы. От успеха их 
учебной и научной работы 
зависит завтрашний день ин
дустриального и культурного 
развития Сибири. Примерно 
каждый пятый житель Том
ска — студент. В год из 
высших учебных заведений 
этого старинного сибирского 
города выходят в трудовую 
жизнь восемь тысяч молодых 
специалистов.

На страницах областной 
газеты «Красное знамя» за 
первую половину нынешне
го года появилось не очень 
много материалов, глубоко 
отражающих проблемы ву
зовской жизни. Причем ву
зовская тема на газетных 
полосах чаще всего представ
лена лаконичными строками 
информаций. «Лучшее обще
житие», «Вузы —- школе», 
«Помощь кафедр обществен
ных наук промышленным 
предприятиям», «Ученые — 
родному краю», «Третий се
местр трудовой» и т. д, 
и т. п.

В газете пока нет широко
го обсуждения коренных воп
росов обучения и воспитания 
молодых командиров народ
ного хозяйства. А самое пло
хое — то дружное молчание, 
которым встречает вузовская 
общественность города неча-- 
стые публикации.

Нет нужды много гово
рить, как необходимы в осг 
вещении вузовской темы, 
как, впрочем, и всякой дру
гой, продуманная система, 
последовательность, забота о 
действенности каждого вы
ступления.

Можно ли иначе предста
вить себе деловую помощь 
областного печатного органа 
высшим учебным заведениям 
в выполнении решений ап
рельского Пленума ЦК

ПЕРЕЦ ПУЗАМИ
КПСС?! А помощь такая со
вершенно необходима. Об 
этом еще раз напомнйло не
давнее Всесоюзное совеща
ние заведующих кафедрами 

•общественных наук вузов, 
посвященное дальнейше.му 
развитию общественных наук 
и усилению идеологической 
работы в советской высшей 
школе.

20 февраля в «Красном 
знамени» под рубрикой 
«Мысли вслух» появилась 
одна интересная статья —■ 
«■учить творчеству». В ней 
автор, кандидат технических 
наук Ф. Перегудов, расска.зы- 
вал о лекции по научным ос
новам управления производ
ством, прочитанной им сту
дентам политехнического ин- 
ститута по инициативе ка
федры научного коммуниз
ма.

«Лекция продолжалась 
два часа. После *того три 
часа шло обсуждение, —  
говорится в статье. —  Сту
денты почувствовали, что 
если они достаточно осве
домлены в вопросах проек
тирования, конструирова
ния и технологии изделий, 
то об организации произ
водства, технологии челове
ческих отношений, констру
ировании производства не 
имеют представления. Но 
ведь предприятия, произво
дящие изделия, сложнее са
мих изделий. Отставание в 
организации и управлении 
производством мешает рит
мично работать, отталкива
ет молодых специалистов 
от серийного производ
ства... Мы не учимся науч
ной организации труда са
ми и не готовим к этому 
завтрашних инженеров». 
Проблема? Нет сомнения. 

Если автор прав, то просто

необходимо ее широкое об
суждение на газетных поло
сах.

Сравнительно недавно, 31 
мая, студенты-дипломники 
экономического факультета 

Томского государственного 
университета В. Мирошни
ченко и Л. Бурмак выступи
ли со статьей «Экономиче
ская реформа и вузы». Ав
торы делятся соображениями 
о нерешенных проблемах 
экономического образования 
в университете. В частности, 
они горячо ратуют за укреп
ление связей кафедр эконо
мического факультета с 
предприятиями, за создание 
студентам необходимых усло
вий для участия в проведе
нии реформы на заводах об
ласти.

Если учесть, что экономи
ческий факультет Томского 
университета пока единствен
ный вуз, готовящий специа
листов этой области науки 
для Западной Сибири, станет 
еще более очевидной важ
ность вопросов, поднимае
мых в статье.

Много общего есть с Том
ском у другого известного 
университетского центра — 
Саратова. Примерно то же 
число студентов, много ву
зов, большой коллектив про
фессоров и преподавателей, 
научных работников. Сходны 
и проблемы, стоящие в учеб
ной и научной работе, в вос
питании студенческой моло
дежи. Это естественно.

К великому сожалению, 
сходство это распространяет
ся и на отношение к вузов
ской тематике со стороны об
ластных газет. Если и есть 
отличие у саратовских газет, 
то, увы, не в лучшую сторо
ну.

Главный источник, из ко
торого можно черпать сведе

ния о саратовских вузах на 
страницах «Коммуниста», — 
отчеты о различных собра
ниях и конференциях. Иног
да встречаются другие раз
новидности информационно
го жанра. Областная газета 
еще не начинала в этом году 
по-настоящему разрабаты
вать комплекс проблем выс
шего образования в универ
ситетском центре. Об этом 
свидетельствуют газетные 
страницы.

13 января в корреспонден
ции «Страда студенческая», 
сообщая о зимней экзамена
ционной сессии в экономиче
ском институте, газета пред
лагает следующие рецепты 
для повышения успеваемости 
по профилирующим дисцип
линам.

«Дело, как нам кажется, 
упирается прежде всего в 
методику учебного процес
са и текущего контро
ля» |!!). «Неиспользованные 
учебные возможности есть 
у всякого преподавателя, и 
их надо смелее приводить в 
действие.

Руководство института 
справедливо считает одним 
из самых важных путей ор
ганизацию всеобъемлющего 
контроля за успехами лю
бого студента в течение 
всего года».

Интересно, как себя чув
ствовало «руководство инсти
тута», от имени которого 
на газетных страницах ве
лись такие общие, мало что 
дающие рассуждения об ор
ганизации учебного процес
са?

Не беда, что передовая 
статья под одноименным наз
ванием «Страда студенче
ская» вышла не совсем к 
сроку — 14 июня. Полезный 
совет никогда не помешает.

«Большое значение име
ет умело составленное эк
заменационное расписа
ние... Поучителен в этом 
смысле пример общество
ведческих кафедр СМИ 
(мединститута), где обучаю
щимся предоставлено пра
во самим выбирать срок 
сдачи’ уех или иных экзаме
нов ц пределах сессии». 
Вероятно, в редакции не 

подумали о том, что случит
ся, если хотя бы только все 
кафедры этого вуза последу
ют «поучительному в этом 
смысле примеру»!

Лишь одна статья состав
ляет отрадное исключение — 
«Студенчеству — передовое 
научное мировоззрение». 
Много интересного о полез
ных делах саратовского сту
денчества можно узнать цз 
этого содержательного вы
ступления профессора Я. Ас- 
кина, председателя оргкоми
тета областной студенческой 
теоретической конференции, 
и кандидата исторических 
наук В. Родионова, заведую
щего отделом науки и учеб
ных- заведений обкома 
КПСС. Но, как можно по
нять, одна статья не делает 
погоды. Мало еще помогает 
вузовским коллективам в 
обучении и воспитании сту
денчества, в организации 
важных для народного хозяй
ства научных исследований 
областная газета «Комму
нист».

*.*
Томск и Саратов. «Крас

ное знамя» и «Коммунист». 
Два университетских центра, 
две областные газеты. Сом
нения нет в том, что их ре
дакционные коллективы 
должны и могут добиться, 
чтобы на газетных полосах 
появилась вузовская жизнь 
во всем ее сложном много
образии, чтобы газеты усили
ли свою роль в идейном вос
питании студенческой моло
дежи, в подготовке специа- 
листов народного хозяйства.

М. ДУБОВСКИЙ,
(«Экономическая газета» 

№ 33, август 1968 года).

Закончился трудовой сту
денческий семестр, посвя

щенный 50-летию Ленинско
го комсомола. Штаб област
ного студенческого строи
тельного отряда еще подво
дит итоги деятельности отря
дов, но лучшие из отрядов 
уже получили оценку и 
признательность тех, для 
кого они трудились. Ниже 
мы публикуем два письма- 
отзыва о работе студентов.

ОСТАВИЛИ СЛЕД  

В НАШЕЙ ЖИЗНИ

В это лето наш поселок 
Гарь жил большой интересней 
жизнью. Семьдесят ребят н 
пять девушек из политехниче
ского института сделали очень 
много для развития экономи
ки и культуры в нашем по
селке. Двадцать новых домов, 
построенных отрядом «Тай
га-1 Г», принимают новоселов, 
электростанция, достроенная 
студентами, осветила поселок, 
вдохнула жизнь в моторы.

Стадион, баскетбольная 
площадка, танцплощадка —• 
все это нам будет напоминать 
о замечательных парнях и де
вушках из города Томска.

Это были удивительные лю
ди. Заканчивая работу на 
строительном объекте, они 
шли в клуб, чтобы дать кон
церт, прочитать лекцию.

Вот статистика их дел. За 
месяц отряд дал 4 концерта, 
студенты прочитали три 
лекции, провели 4 вечера от
дыха, митинг солидарности е 
Вьетнамом. Для поселка и 
клуба ребята написали сто ло
зунгов и плакатов, выпустили 
несколько стенгазет и фоторе
портажей, сделали фотостенд 
«50 лет ВЛКСМ».

Надолго останется в нашей 
памяти веселое и в то же время 
торжественное празднование 

Дня строителя. Умеют студен
ты работать, умеют и отды
хать.

Большое спасибо вам, ребя
та и девушки из отряда «Тай
га-11».

По поручению жителей 
п. Гарь Асиновского райояв 

В . С О Л О В Ь Е В ,  В . К Р И .  
В О Щ Е К О В А ,  Н .  Д Е М И 
Д О В ,  И . Щ Е Д ^ Б И Н И Н А
и д р у г и е , в с е го  12  п о д п и 
сей .

В О С Х И Щ А Е М С Я  
ВАМИ, СТУДЕНТЫ!

Всего еще несколько дней 
назад бок о бок с нами жили 
и трудились студенты из 
строительного отряда «Кани» 
куда». Они построили четыре 
двухквартирных дома, зал ожи
дания на пристани, прачечную 
для больницы, котельную и 
ряд более мелких объектов.

Но главное — это строи
тельство узкоколейной желез
ной дороги. Студенты взяли 
обязательство построить один 
километр дороги. Построили, 
взяли новое обязательство — 
два с половиной километра. 
Тоже построили. В конечном 
итоге студенты проложили 5 
километров дороги.

Мы часто восхищались са
моотверженным трудом сту
дентов. А они приходили е 
работы и выступали перед на
ми с лекциями. Нашлись сре
ди них и техники, и мон
теры. Они чинили в домах 
радиоприемники, налаживали 
радиоузел местного вещания.

Спасибо вам, дорогие това
рищи студенты, за работу и 
внимание к нашим нуждам.

Л о  п о р у ч е н и ю  г р у п п ы  жите
л е й  п . С т еп а н о вка  В ер хн ек ет -  
с к о го  р а й о н а .

А .  КАТУСЕНКО.
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к П О Л О Ж ЕН И Ю  В Ч ЕХ О С Л О В А К И И
На протяжении последнизГ 

дней правительство и прези
диум Национального собра
ния Чехословакии рассмот
рели важные вопросы своей 
практической деятельности. 
Правительство подготовило 

заявление, с которым оно 
выступит на открывающейся 
13 сентября сессии Нацио
нального собрания. Как со
общают, в этом документе 
сформулированы принципы 
деятельности правительства 
и задачи, вытекающие из 
современного положения и 
связанные с выполнением 
московских соглашений. 
Президиум Национального 

собрания определил повест
ку дня сессии. Имеется в 
виду обсудить, кроме заяв
ления правительства, зако
нопроект о Национальном 
фронте, а также законопро

екты, касающиеся меро
приятий в области периоди
ческой печати и других 
средств массовой информа
ции.

В Братиславе состоялся 
пленум ЦК Компартии Сло
вакии, на котором с докла
дом выступил Первый секре
тарь ЦК КПС Г. Гусак. Го
воря о современном положе
нии и задачах коммунистов 
Словакии, Г. Гусак подчерк
нул, что в стране будет про
должаться дифференциация, 
поскольку не все с радостью 
будут принимать решения 
партии, и что из этой диф
ференциации вытекает на
стоящая политическая борь
ба в обществе. Это предъяв
ляет повышенные требова
ния к политической и идео
логической работе партии, 
заявил Г. Гусак.

Как стало известно, мини
стерство внутренних дел от
казалось утвердить уставы 
так называемого «Клуба 
231» и «Клуба беспартий
ных активистов», которые 
являются пристанищем 
контрреволюционных эле

ментов, и потребовало пре
кращения их деятельности.

В то же время многие 
факты свидетельствуют о 
то.м, что в Чехословакии 
продолжают действовать си
лы, которые хотели бы под
менить борьбу с контррево
люцией некоторыми меро
приятиями, создающими ви
димость нормализации об
становки в стране.

В посольство СССР в 
Праге и в различные совет
ские организации поступают 
письма от чехословацких 
граждан, в которых выска
зывается тревога по поводу

того, что кое-кто не прочь 
свести нормализацию обста
новки в стране к очистке 
фасадов зданий от листовок 
и надписей, к ремонту дорог 
и т. п. Между тем защита 
завоеваний социализма в 
ЧССР требует, как это под
черкивается и в письмах 
трудя1цихся, создания усло
вий, которые исключили бы 
возможность действия

контрревсйтюционных сил.
Это тем более важно, что 

органы агрессивного блока 
НАТО продолжают свою ли
хорадочную деятельность, 

направленную против социа
листических стран. Свиде
тельство тому — почти 
ежедневные заседания коми
тетов НАТО в Брюсселе, 
поездки лидеров этого бло
ка по различным странам 
Европы.

Вся эта деятельность

прикрывается различного 
рода лживыми измышле
ниями о положении дел в 
Чехословакии, в частности 
вымыслами о преследовании 
интеллигенции.  ̂ Подобные 

измышления были опрокину
ты исчерпывающим заявле
нием министерства внутрен
них дел ЧССР, которое со
общило, что лица, названные 
западной пропагандой в ка
честве «жертв», по прежне
му работают у себя на ро
дине.

Некоторые же из тех, кто 
скомпрометировал' себя 
активным участием в контр
революционной деятельно
сти, поспешили покинуть 
Чехословакию и укрыться 

у своих покровителей в 
ФРГ и других странах. От
туда они продолжают враж
дебную деятельность, тем 
самым разоблачая себя до

конца как недруги своего 
народа.

Чехословакия живет сво
ей трудовой: жизнью. Рабо
чие и крестьяне йсе актив
нее берутся за выполнение 
практических задач социа
листического строительства. 
В этом они постоянно ощу
щают поддержку союзных 
социалистических стран й 
их войск, временно находя
щихся на территории ЧССР.

Поступает все больше
сведений о дружеском обще
нии воинов , союзных армий 
с населением, об их помощи 
рабочим и крестьянам. Чехо
словакии в их трудовых де
лах. С каждым днем населе
ние ЧССР, постепенно осво
бождаясь от предубежден
ности, навеянной вражеской 
пропагандой, все больше
осознает благородные цели 
союзных армий и высокие 
морально-политические каче
ства их солдат и офицеров.

ТАСС, 6 сентября.

Д О К Л А Д  Г. Г У С А К А  НА ПЛЕНУМЕ
ЦК К О М П А Р Т

П Р А Г А ,  6 (Сентября* 
(ТАСС). Агентство ЧТК пе
редало сообщение о том, 
что 5 сентября в Братислдве 
состоялся пленум ЦК Ком
партии Словакии. На пленуме 
с докладом выступил Первый 
секретарь ЦК КПС Г. Гусак.

Чрезвычайный съезд Ком
мунистической партии Слова
кии, сказал Г. Гусак, занял 
принципиальную позицию в 
отнощении положения в Сло
вакии и Чехословакии, а 
также определил главную 
линию партии. По имеющим
ся у нао сведениям, плену
мы партийных комитетов в 
областях и районах, где они 
уже состоялись, большие ак
тивы на предприятиях, в 
районах и других организа
циях выразили согласие с 
линией съезда КПС, выра
зили поддержку новому 
Центральному Комитету и. 
его Президиуму.

Съезд указал цель, выход 
и перспективу, и это было 
началом мероприятий по кон
солидации. Правда, в орга
низациях нашей партии и 
среди общественности слы
шались и отрицательные 
высказывания, сомнения, а 
кое-где и возражения. Мож
но сказать, что в Словакии, 
как правило, это были лишь 
отдельные голоса, если не 
меньше.

kilC  положила начало 
нормализации и консолида
ции отношений в Словакии, 
продолжал докладчик. Спус
тя три дня после окончания 
съезда Компартии Слова

кии, 31 августа, собрался 
ЦК Компартии Чехослова
кии, в работе которого уча
ствовали также делегаты со 
всех областей республики, 
делегаты, которые по всеж 
правилам были избраны на 
XIV съезд КПЧ. Централь
ный Комитет КПЧ принял 
или, точнее, подтвердил в 
сущности линию чрезвычай
ного съезда Коммунистиче- 

партии Словакии. Он 
подтвердил необходимость 
выполнения соглашений, ко
торые' были достигнуты в 
Москве, необходимость их 
последовательной реализации 
и претворения в жизнь.

Выводы московских пере
говоров, отметил Г. Гусак, 
обсуждались и в государст
венных органах. Их обсужда
ло правите.льство Чехосло
вацкой Социаластической 
Республики и после продол
жительного обсуждения еди
нодушно одобрило их. Все 
члены правительства обеща
ли последовательно выпол
нять принятые обязательст
ва. Аналогичным образом оз
накомился с этими вопроса
ми и обсудил их наш парла
мент. Следовательно, можно 
сказать, что позиция, кото
рую мы заняли неделю назад 
на нашем съезде КПС. се
годня является позицией 
всех чешских' и словацких 
коммунистов;

Я думаю, продолжал до
кладчик, что значение этого 
съезда КПС в истории на
шей партии будет оценено 
очень высоко. Он доказал 
зрелость словацких комму
нистов в сложной и непредви
денной ситуации. Трудно се
бе представить, какой была 
бы политическая ситуация в 
Чехословакии, если бы съезд 
Коммунистической партии 
Словакии занял такую же по
зицию, какую занял 22 aerj'c- 
та т. н. чрезвычайный XIV 
съезд КПЧ. как трудно бы
ло бы работать делегации 
после возвращения из Моск
вы, да и вообще возможно 
ли было бы тогда двигать 
вперед процесс консолида
ции.

Далее докладчик сказал; 
Мы должны особенно в эти 
тревожные минуты постоян

но помнить, чему мы учи
лись у Ленина и других вы
дающихся деятелей нашего 
движения, что политика, по
литическая работа — это 
наука и искусство. Она тре
бует научного анализа, тща
тельного анализа обстановки. 
Она должна учитывать соз
нание людей и то. что дела
ется в их умах, однако пос
ле научного анализа она дол
жна находить правильные 
отправные точки и умело 
определять работу с людь
ми. В такой . обстановке 
вместо эмоций и страстей 
должна быть ответственность 
политического руководства.

Наш съезд, сказал оратор, 
полностью поддержал един
ство Чехословацкого госу
дарства, братство с чешским 
народом. Своими решениями 
чрезвычайный съезд КПС в 
значительной степени содей
ствовал сохранению внутрен
него единства КПЧ и его 

единого руководящего орга
на.

Единство словацких ком
мунистов, подчеркнул Г. Гу
сак, содействует единству и 
постепенному сплочению 
всей Коммунистической пар
тии Чехословакии. Мы были 
и о.стаемся прочной составной 
частью КПЧ и заявляем о 
своей ответственности не 
только за развитие в Слова
кии. но и об ответственности 
за судьбы Чехр,словацкого 
?бсударства и всей нашей 
Коммунистической партии 
Чехословакии. Наша партия 
и в эти дни вновь завоева
ла доверие словацкого наро
да, доверие других нацио
нальностей, живущих на на
шей территории. Она вновь 
усилила руководящую роль 
как ведущая политическая 
сила. Она заявляет также о 
главной ответственности за 
сегодняшний и будущие дни.

Возвращаясь к вопросу о 
незаконном XIV съезде КПЧ, 
Цокладчик сказал; раздаются 
голоса, особенно в чешской 
среде и в кругу людей, ко
торые участвовали в работе 
этого съезда в Праге, не яв
ляется ли вынужденной по
зиция словацких и чешских 
коммунистов по возвращении 
делегации из Москвы, не дей
ствуем ли мы под давлени
ем Москвы. По этим вопро
сам в Москве мы четыре 
дня и четыре ночи много 
дискутировали. Я могу зая
вить, что без какого-либо 
давления вся чехословацкая 
делегация, за незначитель
ным исключением, по суще
ству склонялась к той же по
зиции, которую занял съезд 
КПС, а именно, что т. н. 
XIV 'Чрезвычайный съезд в 
Праге осложнил политиче
ское положение, что приня
тые им документы являют
ся крайне проблематичными 
для Чехословакии и, наконец, 
что избранный им Централь
ный Комитет не имеет права 
быть действительным Цент
ральным Комитетом партии.

Наряду с поддержкой, ко
торую партия и общест
венность оказывают ру
ководству КПЧ и ру
ководству КПС, продолжал 
докладчик, мы видим два 
экстремистских течения, за
нимающих критическую, а 
иногда и негативную пози
цию К линии партии. Пер
вый экстремистский взгляд 
высказывают люди, которые 
считают, что ввод , войск 
пяти стран Варшавского До
говора и московское согла
шение — это возможность 
возвращения к предъянвар- 
ским отношениям.

Другой крайностью явля
ется продолжение тех тен
денций, которые . существо
вали у нас перед августов
скими событиями. Она явля
ется в известном смысле вы
ражением настроений, кото-
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рые усилились после 22 ав
густа. Эта экстремистская 
тенденция отвергает соглаше
ния, заключенные в Москве, 
в сущности она отвергает 
курс, которой наметил 
наш чрезвычайный съезд 
Компартии Словакии и 
Центральный Комитет КПЧ. 
Эта экстремистская тенден
ция или не указывает выхо
да, или безответственно ука
зывает авантюристический 
выход. На последнем плену
ме ЦК КПЧ обе эти экст
ремистские тенденции были 
отвергнуты как неправиль
ные, как вредные, против ко
торых необходимо бороть
ся.

Среди населения Слова
кии и Чехии, заметил док
ладчик, ходят слухи об от
торжении Словакии от рес
публики. будто кто-то хочет 
ее оторвать, будто была ор
ганизована кампания по 

сбору подписей. Было очень 
много разговоров об арестах 
наших граждан советскими 
органами безопасности, о 
списках лиц, подлежащих 
аресту. Эти панические ут
ки распространяются и на 
область экономики. На неко
торых заводах выдвигаются 
и такие лозунги; будем де
лать столько, сколько нам 
нужно; тот, кто , . делает 
больше, тот — коллабораци
онист.

Указав, что за всем этим 
скрывается злонамеренная 
пропаганда, Г. Гусак при
звал опровергнуть слухи, 

лишенные всякого смысла, 
и терпеливо разъяснять лю
дям, каково у нас положе
ние и как партия, и все ру
ководящие государственные 
органы занимаются реше
нием вопросов. Нужно разъ
яснять, продолжай доклад
чик, в наших организациях, 
на заводах и других рабочих 
участках неясные вопросы, 
чтобы люди спокойно оста
вались на своих местах. Ни
какие иностранные органы 
не производят у нас аресты 
и не вмешиваются в дела, 
в проблемы безопасности. 
Два дня назад от военных 
представителей Советской 
Армии в Словакии я получил 
заверение, что ни один наш 
гражданин не задержан и не 
заключен в тюрьму совет
скими органами и что они 
не намерены этого делать. 
Чтб касается чехословацких 
органов, заметил доклад

чик, то когда речь пойдет 
о нарушении закона или об 
уголовных преступлениях, то 
разумеется, тут наши орга
ны обязаны вмешиваться.

Наши нынешние и наши 
ближайшие задачи и цели, 
заявил Г. Гусак, определили 
чрезвычайный съезд Ком
партии Словакии и ЦК КПЧ. 
Одной из наших главных 
задач и обязанностей ныне 
является выполнение согла
шений, подписанных в Мо
скве.

Другая неотложная проб
лема — нормализация жиз
ни. Нормализацию необхо
димо осущ'ёствлять на всех 
участках; на предприятиях, 
в селах, во всех наших орга
низациях, во всем государ
ственном аппарате и в по
вседневной жизни.

В-третьих, необходимо 
полное возобновление рабо
ты партийных, государст
венных, экономических, об
щественных органов и орга
низаций.

Г. Гусак сообщил, что при 
президиуме Словацкого 
национального со:вета созда
ется управление по делам 
печати и информации. Мы 
должны действовать в кон
такте с работниками массо
вых средств информации, 
сказал он. в контакте с твор
ческими союзами, журнали

стами, чтобы они не допу
скали различных наруше
ний. Каждый работник пе
чати, радио ц телевидения 
должен хорошо понять свою 
ответственность.

Точка зрения ЦК КПЧ, 
решения нашего съезда 
КПС и речи товарищей Дуб- 
чека, Свободы и других, 
сказал далее докладчик, со
вершенно ясно показали, 
что мы считаем послеяквар- 
сний курс нашей партии— 
то, что мы называем про
цессом демократизации — 
генеральной линией партии 
в нашей внутренней поли
тике. Важно, чтобы члены 
партии и все граждане зна
ли, что мы выступаем за 
программу действий и будем 
ее уточнять, осуществлять 
и проводить в жизнь. Пусть 
ни у кого в этом не будет 
никаких сомнений. Одновре
менно мы хотим исправить 
ошибки и недостатки, кото
рые были в нашей политике 
в прошедшие месяцы.

В работе нашего полити
ческого руководства с янва
ря до августа недооценива
лись две группы проблем. В 
нашей политической работе 
имели место; недооценка 
международных факторов, 
недооценка влияния и- ре
ального веса внешних фак
торов в нашей внутренней 
оботанов.ке, отношения .на
шей внутриполитической об
становки и ее развития к 
этим международным фак
торам.

Из других проблем, кото
рые недооценивались, — 
это определенная непосле* 
довательность в нашей соб
ственной Внутренней полити
ке, непоследовательность в 
позиции и действиях отно
сительно действительно ан
тисоциалистических сил, 
относительно разных клу
бов, таких, как «клуб 231», 
и тому подобных.

Непоследовательность про
являлась также в области 
печати, радио, телевидения 
и т. п. Мы хорошо знаем, 
что имели место поступки, 
мешавшие нам не только в 
решении внешнеполитиче

ских, но и внутренних во
просов. Такие выводы необ
ходимо сделать из нашего 
опыта — мы хотим твердо 
придерживаться линии про
цесса демократизации, но 
без авантюристических . И' 
анархистских выходок и без 
злоупотребления свободой, 

которую мы хотим обеспе
чить для самых ’Широких 
слоев населения.

Далее Г. Гусак коснулся 
проблем федеративного уст
ройства страны. Мы хотим, 
чтобы вместе с конституци
онным законопроектом о 
федерации парламент утвер
дил закон о положении на
циональных меньшинств в 
Чехословакии, а потом, ис- 
Х0Д5  из этого закона, сло
вацкие и чешские нацио
нальные органы утверди
ли бы закон о решении 
проблем . национальных 

меньшинств.
Г. Гусак подчеркнул, что 

решающие сферы общест
венной жизни управляют

ся собственными чехосло
вацкими и словацкими ор
ганами. И у них есть столько 
возможностей для осуществ
ления внутрипартиМой и 
внутригосударственной демо
кратии, для решения наших 
внутренних проблем, проб
лем национальных, эконо
мических, политических, 
культурных, что это «а деле 
дает не только достаточный 
простор для работы всех на
ших социальных групп, но и 
вселяет надежду, дает пер
спективу на будущее.

Говоря о демократии, 
сказал докладчик, люди ча

сто понимают под этим раз
ные вещи. Я думаю, что мы 
должны вернуться к идее, 
которую наша партия выдви
гала во время словацкого 
национального восстания и 
в последующие годы, то 
есть к идее глубоко народ
ной Демократии, демократии 
для миллионных масс рабо
чих, крестьян и интеллиген
ции.

Мы ценим зрелость наше
го народа, его сознатель
ность и поддержку деятель

ности нашей партии, и мы 
надеемся, что он будет под
держивать нас и впредь, за
явил Г. Гусак. Мы не можем 
и не хотим отделять себя 
от нации, от народа. Мы со
храним единство нашей пар
тии в Словакии, сохраним 
единство руководства пар
тии, будем поддерживать 
это единство как в КПЧ, 
так и во всем нашем госу
дарстве. Мы останемся вер
ными идеям социализма, 
строительству социалисти
ческого общества, маркси
стско-ленинским принципам. 
Мы. сознаем свои обязатель
ства в отношении народа и 
нации,, свои интернацио
нальные обязательства в от
ношении коммунистических 
и рабочих партий и свою го
товность к сотрудничеству 

‘даже" там, где оно наруше
но.

С одной стороны, мы го
ворим о расширении или 
сохранении широких прав, 

свободы народа, а с другой 
стороны, от. -нас требуется 
крепкая дисциплина, причем 
добровольная, сознательная 
дисциплина как в . партии, 
так и во всем нашем обще
стве. Следовать путем, ука
занным высшими органами 
нашей партии в Словакии и 
в Чехословакии, нужно твер
до, решительно и последо
вательно. Нужно учитывать, 
что Б нашей обществе будет 
продолжаться дифференциа
ция, что не все с радостью 
будут принимать наши ре
шения и что из этой диффе
ренциации вытекает настоя
щая политическая борьба в 
обществе.' Это предъявляет 
повышенные требования к 

■ политической и идеологиче
ской работе нашей партии.

Укрепляя Демократию в 
партии и обществе, мы од
новременно должны подчер
кивать, что - в труде на заво
дах, Ща полях, в учреждени
ях — всюду необходима 
партийная и гражданская 
дисциплина. Если в минув
шие месяцы встречались на
стоящие анархические эле
менты не только в области 
политики, но и в области 
производства, в организа
ции всей нашей жизни, то 
ныне эти недостатки . нужно 
искоренять и, я повторяю, 
укреплять добровольную, 
сознательную - дисциплину.

В нашей работе н в 'самой 
партии, заявил в заключе
ние Г. Гусак, мы должны 
перейти в активное наступ
ление. После чрезвычайного 
съезда КП Словакии прошла 
неделя размышлений, а ча
сто —■ и колебаний. Но ког
да вся партия в Словакии 
одобрила решения съезда и 
одобрила новое руководство, 
то сейчас необходимо перей
ти в активное наступление 
с целью решения всех проб
лем, стоящих перед нами, 
причем не опасаясь, что нас 
могут называть коллабора
ционистами и. не знаю, как 
еще. По этим вопросам дол
жна быть ясность во всей 
нашей партии и во всем на
шем народе, у всего нашего 
населения. Мы глубоко ве
рим в зрелость, мудрость и 
самоотверженность наших 
людей, в твердость и зре
лость нашей партии.
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ГОЛОС

МЕКСИКАНСКОГО

ПРОФСОЮЗА

М Е Х И К О ,  7 сен т яб р я . 
( Т А С С ) .  В а р ш а в с к и й  Д о 
г о в о р  о б я з ы в а л  и  о б я зы ва ет  
С о вет ски й  С о ю з , П о л ь ш у ,  В е н 
г р и ю , Б о л г а р и ю , Г Д Р  и  са м у  
Ч е х о с л о в а к и ю  за щ и щ а т ь  ц е 
лост ност ь с в о и х  т еррит орий  и  
н е п р и к о с н о в е н н о с т ь  п о л и т и ч е 
с к о го , с о ц и а л ь н о -э к о н о м и ч е 
с к о го  ст роя от в с я к о г о  р о д а  
п осягат ельст в со ст ороны  и м 
п е р и а л и з м а , з а я в и л  В с е о б щ и й

с о ю з  р а б о ч и х  и  кр е ст ь я н  М е к 
с и к и .

О б р а щ а я с ь  к  т р у д я щ и м с я  и  
о б щ ест вен н о м у  м н е н и ю  М е к с и 
к и , Н а ц и о н а л ь н ы й  и с п о л н и 
т ельны й  комитет эт ого к р у п 
н е й ш е го  п р о ф с о ю з н о г о  о б ъ е д и 
н е н и я  отметил, что в о о р у ж е н 
н ы е  с и л ы  ст ран—уч а с т н и ц 'В а р -  
ш а в с к о го  Д о г о в о р а  м огут  н а 
хо д и т ь ся  н а  т еррит ории  р е с 
п у б л и к ,  п о д п и с а в ш и х  д о г о в о р .

там, гд е  это т ребует ся д л я  з а 
щ ит ы с о ц и а л и с т и ч е с к и х  ст ран, 
с о ц и а л и с т и ч е с к о го  ст роя,

В  з а я в л е н и и  п р о ф с о ю за  у к а 
зы ва ет ся , что ш у м , п о д н я т ы й  
и м п е р и а л и с т и ч е с к о й  п р о п а г а н 
д о й  п р о т и в  п ят и  ст ран с о ц и а 
ли ст и ч еск о го  содруж ест ва , в ы 
п о л н и в ш и х  о бязат ельст ва  по  
защ ит е т ер р и т о р и а ль н о й  ц е л о 
стности Ч е х о с л о в а к и и , о б ъ я с 

няет ся п р о в а л о м  и х  п о д р ы в 
н ы х  п л а н о в  п р о т и в  этой стра
ны .

« С о в ет с к и й  С о ю з ,  П о л ь ш а ,  
Б о л г а р и я ,  В е н г р и я  и  Г Д Р  с о 
в е р ш и л и  б ы  п р е с т у п л е н и е  п е 
р е д  т р у д я щ и м и с я  в с е г о  м и р а ,  
е с л и  б ы  о н и  н е  за щ и т и л и  р а 
б о ч и х  и  н а р о д  Ч е х о с л о в а к и и » ,  
— п о д ч е р к и в а е т с я  в  этом д о 
кум ент е. -■

С В О Е В Р Е М Е Н Н А Я
П О М О Щ Ь

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 
6 сентября. (ТАСС). Прав
ление Западноберлинского 
общества германо-советской 
дружбы подчеркнуло свою 
решимость и в дальнейшем 
■выступать за установление 
нормальных отношений ме
жду Западным Берлином и 
Советским Союзом. «Мы 
убеждены, что тем самым 
вносим существенный вклад 
в дело сохранения и укреп
ления мира», — говорится 
в письме в адрес Союза со
ветских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубеж
ными странами, принятом 
вчера вечером на заседании 
правления.

Давая высокую оценку 
братской помощи социали
стически^ стран трудящим
ся Чехословакии в борьбе 
против контрреволюции, 
правление заявляет в пись
ме; «В помощи СССР и дру
гих союзных стран, оказан
ной Чехословакии, мы ви
дим твердую волю к обеспе
чению мира и сохранению 
статус-кво в Европе».

Выступивший на заседа
нии с докладом председа
тель правления общества 
Рольф Элиас подчеркнул, 
что благодаря своевремен
ным действиям пяти социа
листических стран была 
ликвидирована опасная си
туация, которая сложилась 
в Чехословакии и могла при
вести к созданию очага кри
зиса в центре Европейского 
континента».

О к о н ч а н и е  к о н г р е с с а  
б р и т а н с к и х  тр ед -ю н и о н о в

БЛЭКПУЛ, 6 сентября. 
(Т А С С ). Сегодня здесь закон
чил работу продолжавшийся 
пять дней юбилейный, 100-й 
конгресс британских тред- 
юнионов. Представи'гели анг
лийских профсоюзов сурово 
осудили экономический курс 
лейбористского правительства. 
Принятые ими резолюции со
держат требование к прави- 
-гельству отказаться от прове
дения политики «цен и дохо
дов», которая , направлена на 
замораживание заработной 
платы трудящихся.
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Германская Демократическая Республика. Большую роль 
в успешной уборке урожая зерновых играет в этом году но
вая сельскохозяйственная техника —  отечественные комбай. 
ны «Е-512».

На снимке: комплексная бригада, работающая на полях 
кооперативного объединения в районе Стасфурт, стала побе
дительницей социалистического соревнования. Среди водите
лей комбайнов здесь —  три женщины.

Фото АДН— ТАСС.

Правда о с о б ы т и я х  
в Ч е х о с л о в а к и и

БО ГО ТА . 6 сентября. 
(Т А С С ). Профсоюзная кон
федерация трудящихся Колум
бии опубликовала здесь заяв
ление, озаглавленное «Правда 
о событиях в Чехословакии». 
Его подписали председатель 
конфедерации Пастор Перес и 
генеральный секретарь Росо 
Осорио. В заявлении говорит
ся:

Как известно, американский 
и западногерманский империа
лизм объединились в пропаган
дистском наступлении и шпио
наже, предпринятых с целью 
подорвать государственную си
стему в Чехословакии и заста
вить эту страну вернуться в 
лагерь капитализма.

К  несчастью, эти интриги 
империализма слились с ошиб
ками, допущенными внутри 
страны, и нашли отклик среди 
имеющихся еще в этой, брат
ской стране симпатизирующих 
капитализму элемен’гов. Эти 
интриги подвергали опасно
сти достижения чехословацко
го народа и угрожали руково
дящей роли пролетариата в 
политической жизни этого на
рода.

Также общеизвестно, что 
страны Европы, где трудящие
ся стоят у власти, объединяют
ся экономическими и военны
ми договорами, в частности 
Варшавским Договором, под
писанным в том числе и Чехо
словакией, для защиты завое
ваний, достигнутых народами 
этих стран во всех областях 
жизни.

По просьбе наиболее после
довательных секторов проле

тариата и чехословацких рево
люционеров страны Варшавско
го Договора предприняли ме

ры, чтобы Чехословацкая Со
циалистическая Республика не 
стала добычей империализма. 
Своевременные действия стран 
Варшавского Договора спас
ли социализм и завоевания 
трудящихся и народа Чехо
словакии.

Реакция и ее органы инфор
мации используют эти собы
тия для того, чтобы обрушить 
волну ядовитой лжи против 
социалистических стран, ' где 
рабочий класс является глав
ным фактором власти, и под 
предлогом фальшивой защиты 
чехословацкой «демократиза
ции» подстрекают к разрыву . 
колумбийско-советских дипло
матических и торговых отно
шений.

Те, кто в нашей стране про
ливает лицемерные слезы в 
связи с провалом попытки им
периализма реставрировать ка
питалистическое рабство в Че
хословакии, не имеют на то ни
какого права, ибо за послед
ние полвека именно они прода
вали суверенитет, экономику .ll,j 

и богатства страны удушаю
щим ее иностранным монопо
лиям и миссиям.

Пролетарский интернацио
нализм подсказывает рабоче
му классу правильную пози
цию, ибо империализм и его 
прислужники не отказываются 
от политики насилия и агрес
сии против народов, борющих
ся за свое подлинное освобож
дение.

Мы обращаемся К трудя
щимся и всему общественному 
мнению с призывом не дать 
себя дезориентировать тем, 
кто создает и  деформирует по 
своему усмотрению обществен
ное мнение в нашей стране.

к  п о л о ж е н и ю  в Б р а з з а в и л е
БРАЗЗАВИЛЬ, 6 сен

тября. (ТАСС). Выступая 
вчера по радио, капитан 
Альфред Рауль объявил, 
что он выполняет функции 
главы государства.

Решение о назначении 
Рауля на этот пост было 
принято Национальным со
ветом революции после то
го, как бывший президент 
Республики Конго (Бразза
виль) Альфонс Массамба- 
Деба подал в отставку.

В своем выступлении по

радио Альфред Рауль зая
вил, что его правительство 
будет поддерживать друже
ственные отношения со все
ми странами мира. А. Рауль 
объявил состав правитель
ства, отметив, что он будет 
занимать также пост мини
стра обороны.

В новом составе прави
тельства из прежнего каби
нета отсутствует только 

лейтенант Пуанье, занимав
ший ранее пост министра 
обороны.

независимоеНовое
государство в Африке

ЛОНДОН, 6 сентября. (ТАСС). 
С сегодняшнего дня бывший 
английский протекторат в 
Южной Африке - Свазиленд 
провозглашен независимым го
сударством.

По сообщениям из Мбабане 
(столица Свазиленда), торже
ственная церемония провозгла
шения независимости состоя
лась в полдень на националь
ном стадионе, где собралось 
более 56.000 человек. Церемо
ния завершилась военным па
радом и народным гуляньем.

Провокационное заседание в Западном Берлине
. з а п а д н ы й  БЕРЛИН. 
Для усиления антикоммуни
стической пропаганды было 
использовано состоявшееся 

здесь двухдневное заседание 
съезда западногерманских 
горо1дов. Это. мероприятие, 
устроенное за пределами
Федеративной Республики 

— в Западном Берлине, но
сило заведомо провокаци
онный характер.

Несмотря на то, что бонн
ские власти не имеют ника

ких прав . в Западном Бер
лине, организаторы этой 
очередной провокации полу
чили -полную поддержку го
родской администрации, 
действующей по указке Бон
на.

Местный правящий бур
гомистр Шюц, выступая с 
трибунь! съезда, вно-вь оп
равдывал опасные шаги 
ФРГ на берегах Шпрее и 
ратовал за незаконное вклю
чение Западного Берлина в

состав ФРГ. Допустив гру- 
. бые выпады в адрес социа

листических стран, руково- 
■дитель западноберлинского 
сената призывал укрепить 
агрессивный блок НАТО. 
Бопреки тому, что Западный 
Берлин имеет особый ста
тус, Шюц счел нужным вы
двинуть незаконное требо
вание о включении этого го
рода ■ в «оборонительную 
концепцию западного сою
за».

(ТАСС),

М И Л И Т А Р И С Т С К И Й  Б Ю Д Ж Е Т
БО Н Н . Ярко выраженный 

милитаристский характер носит 
проект бюджета Ф РГ  на 1969 
год,-принятый боннским прави
тельством. Военный бюджет 
Бонна (т. е. расходы на бунде
свер, содержание иностранных 
войск и «гражданскую обо
рону») возрастет в 1969 году 
по сравнению с 1968 годом на 
745 млн. марок и составит 
почти 20 миллиардов марок. 
Если же к этим прямым воен
ным расходам прибавить т. н. 
«помощь» Западному Берли
ну. которая в проекте бюдже

та причисляется к «расходам 
на оборону в ширрком смыс
ле», то все военные расходы 
Ф РГ в целом составят почти 
22,5 млрд, марок, т. е. 27 про
центов всего бюджета.

Однако ассигнования на 
военные цели скрываются и 
под некоторыми «невоенными» 
статьями бюджета.

'Н о , как видно, даже этот 
раздутый военный бюджет не 
yдoвлetвopяeт аппетитов мили
таристских кругов Ф РГ. Как 
сообщает близкая к этим кру
гам газета Х Д С  «Рейнище 
пост», боннский министр обо

роны Шредер «не удовлетво
рен средствами, ассигнованны
ми на оборонительные цели в 
рамках финансового планиро
вания». В окружении Шреде
ра, пишет газета, указывают 
на То, что правительство Ф РГ, 
выступая за усиление Н А Т О , 
должно «и в материальном от
ношении послужить приме
ром». Иными словами, по мне-̂  
нию боннской военщины, Ф РГ 
должна задавать в Н А Т О  
тон в наращивании гонки во
оружений.
---------  -------  (TACCJ.
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Троллейбус идет по городу. Фотоэтюд Е. Владимирова.

УСПЕХ МОЛОДОГО 

Д В О Е Б О Р Ц А
В городе Ленинграде 31 

августа прошли традицион
ные соревнования на первен
ство РСФСР по лыжному 
двоеборью с участием луч
ших двоеборцев страны. Наш 
томич, студент педагогиче
ского института мастер спор
та Юрий Голов на этих со
ревнованиях показал хоро

шие результаты в лыжной 
гонке на 7,5 километра по 
искусственному покрытию и 
прыжках на- лыжах с трам
плина. Он занял первое ме
сто среди молодых двоебор
цев и был шестым среди 
взраглых. Сейчас Юрий Го
лов выехал на учебно-трени
ровочные сборы молодеж
ной команды двоебо{^цев в 
Москву.

Э. ФИЛАТОВ.

р|111111111111111111ШППИ111111111111111111111111111111111111111П1П1111111111111111111111П1111111111111111111Ш

ПРОТИВОПОКАЗАННАЯ ЧУТКОСТЬ,
и л и  н е с о с т о я в ш а я с я  р е ч ь  п р е д  
Кожевниковского райпотребсоюза Н.

— Привет вам, товари
щи водители «Колхид», 
«УАЗов» и «ЗИЛов»!

Сегодня вы на перед
нем крае уборочной стра
ды. О вас, о ваших скоро
стных и ночных рейсах 
заботится весь район, И 
я лично вижу целый по
ток зерна. Вон сколько 
вас понаехало к воротам 
нашего хлебоприемного 
пункта! Печально, конеч
но, стоять в ожидании, 
разгрузки машин, зря 
тратить дорогое время. 
Но это, как говорится, не 
моего ума дело. Если

признаться, то нас, ко
операторов, эта очередь 
даже малость устраива
ет. Именно в эти минуты- 
«пик» мы мО'Жем выка
зать вам всю нашу отече
скую заботу. Что я имею 
в виду?

Это, конечно, наш рай- 
потребсоюзовский буфет, 
организованный. специ
ально для вас, дорогие 
мои водители. Смело 
стучитесь в его двери, 
утоляйте, жажду и аппе
тит!

Что? Бутербродов нет? 
Стыдитесь, товарищи!

Зерно возите, а хлеба 
просите. Как? Щей бы 
отведать? Ишь чего захо
тели. Разъясняю: буфет 
вам не ресторан. На суп- 
харчо да на курицу' не 
рассчитывайте. Кваску 

или лимонаду? Да вы 
что, правил не знаете? 
Кто же пьет за баран
кой... То-то и о«о. Чего? 
Чайку бы горячего? Ну, 
это вы, братцы, совсем 
уж загнули. Чайку да 
еще горячего! Боюсь, 
перегреетесь. Понимать 
надо: время и без того го-

с е д а т е л я  
П . У т к и н а

рячее, не до чаепития. 
Противопоказано! Да, 
да...

***
Что, если бы Николай 

Петрович и впрямь про
изнес эту речь из-за при
лавка подведомственного 
ему буфета. Вряд ли, по
жалуй, его забота о шо
ферах снискала себе ап
лодисменты. Скорее все
го засмеяли бы. Буфет-то 
есть, да. не утолит в нем 
шофер ни жажды, ни ап
петита.

К. СТЕПАНОВ.

ВЫПУСК 23^й I
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« Ф и л и н у »  о т в е ч а ю т
в  17-м выпуске «Филина» первый штурман буксирно

го теплохода «Чернышевский» В. Бекшенеков писал о 
баржах, готовых вот-вот утонуть, а также о том, что при
каз начальника Обского пароходства тов. Гашкова не от
правлять подобные баржи в рейс не исполняется. Тов. 
Гашков приказал начальнику Томского районного управ
ления тов. Фрейдину навести порядок. «Указанные бар
жи, — как сообщает тов. Фрейдин, — были разгружены 
в блин;айших пунктах и отправлены, на ремонт». Он так
же дал'указание диспетчерской службе подчиняться при
казу тов. Гашкова за № 96 от-7 .апреля 1867 года. Будет 
ян теперь порядок? Капитаны и Штурманы буксирных 
теплоходов молчат, но, по словам тов. Френдина, ряд барж 
имеет водотечность. Этот ряд не ограничен «указанными 
баржами». Надеемся, что будет наведен порядок.
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Такую, не радующую взор «картину» 
ты можешь увидеть. Филин, на углу 
улиц Сибирской и Олега Кошевого 
г. Томска.

Возле магазина № 13 горплодоовощ- 
торга — большая лужа, В ней плавают 
бочонки, разбитые ящики, бутылки и 
прочие предметы — дары магазина. Ря
дом возле покалеченного забора груд.' 
деревянной тары.

Видимо, работники горплодоовощторга 
решили побить рекорд бесхозяйственно
сти. . .

Реко.рдомену, как известно, полагает
ся награда. А чем бы ты, Филин,' пред
ложил наградить руководителей гор
плодоовощторга за такой «рекорд»? .
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РИСК-БЛАГОРОДНОЕ ДЕЛО
Два выходных в неде

лю превратиЯи горожани
на Б  настоящего путеше
ственника. На субботу и 
воскресенье он рвется на 
лоно ’ природы — в лес, 
на речку, -в - деревню к 
родственникам. Во всех 
направлениях уходят из 
Томска переполненные 
автобусы, а ' в вагоны по
ездов, следующих до 
Асина, набивается столь
ко народу, что яблоку 
негде упасть... .

Хфошо ехать в поезде, 
если захватишь место. 
Не беда, если и без места 
останешься. Три часа ез
ды до Асина можно и по
стоять: предчувствие
отдыха делает ' человека 
Фдрым и .выносливым. 
Плохо только, что-уже в 
поезде некоторых лгаби- 

, телей' природы, особенно 
. тех,. кто в годах,. начина
ет холодить мысль;, а как 
назад добираться буду?

От всего сердца сочув
ствуя милому- мне племе
ни любителей природы и 
деревенской тишины, я 

.решил тем из них, кто 
проводит свой отдых в 
Асине или окрестностях 
этого города, дать ряд со
ветов.

Прежде всего надо 
уметь рисковать. Поезд 

■ ИЗ Асина уходит в 5 ча
сов 7 минут утра. Вста
вайте как можно раньше 
и бегите за билетом на 
вО'Кзал. Ваше счастье, ес- 

. ли успеете встать к кассе 
хотя. бы сто двадцатым. 
На вокзале две кассы. Но 
одна почему-то всегда за
крыта. Не вздумайте 
требовать, чтобы ее от
крыли. Все равно не от
кроют, а время . потеряе
те. Мужественно стойте 
час или полтора.

Чаще, всего случае.тся, 
что после второго звонка 
вы прошли - только поло
вину пути до кассы. Ни
чего страшного. Рискни
те сесть в.вагон без биле
та. Но нужно большое 
.красноречие, чтобы убе
дить кондуктора, что ку
пите билет в дороге. Не 
отчаивайтесь и не.лезьте 
в бутылку,, когда на вашу 
слезную мольбу ' услыши
те в ответ: «Отчаливай
те», «Не желаю с вами 
разговаривать», «Много 
вас таких»...

' После третьего ' звонка 
начнется штурм вагонов 

, безбилетниками, но заня
тие это совершенно бес

полезное. Бегите лучше 
снова к кассе. На вокзале 
уже никого нет, а касса 
работает. Покупайте би
лет и бегите к вагону. 
Успеете сесть ■— хорошо,, 
не успеете — пеняйте- на 
себя. Риск — благород
ное дело.

Если не успели, не те
ряйте времени и спешите 
на автовокзал. Один 
шанс из десяти, что попа
дете на первый автобус. 
Но на работу уже- все 
равно опоздаете.

Тем, кто не переносит 
запаха бензина и силь
ной дорожной тряски, 
есть смысл дождаться 
обеденного поезда. Но и 
на нем в понедельник 
уехать не легче, чем на 
утреннем. Есть еще до
полнительный, который 
отправляется в 19.40 по 
местному времени. На 
нем-то уж наверняка 
можно уехать. Берите 
билет (никакой очере
ди!), садитесь в вагон и 
будьте начеку. В любой 
момент, даже . за . ,не-. 
сколько секунд до от
правления поезда, может 
последовать команда; 
«Граждане, перейдите в 
другой вагон». Не спорь

те с кондуктором — бес
полезно. Торопитесь пе-' 
реселиться, потому что 
через несколько минут в 
битком набитом вагоне не 
окажется ни одного сво
бодного места.

Не сетуйте на отсутст
вие вентиляции и воды. 
На то ' и дополнительный 
поезд. Если уж очень за
хочется пить, попробуйте 
запастись водой на какой- 
нибудь остановке. Не от
станете от поезда — хо
рошо, отстанете — пе
няйте на себя. На то и 
риск.

Хуже, конечно, что в 
вагонах не бывает света 
и приходится ехать в кро
мешной тьме под непре
рывный аккомпанемент 
детского плача. Но тут 
один выход: сидеть на ме
сте и не бродить по ваго
ну. Ненароком спот
кнешься — руки-ноги по
ломаешь.

Некоторые пассажиры 
возмущаются и пишут 
жалобы на руководите
лей Томского вагонного 
депо; дескать, куда- они 
смотрят, разве можно та
кие вагоны в рейс выпу
скать? Последний мой со
вет: не пишите жалоб. 
Не помогает. А впрочем,

. рискните. Глядишь, ■ на
чальник вагонного депо 
И. И. Забузов снизойдет 
к вашим замечаниям.

ФИЛИН.

Т. ЮРЬЕВ

П О Д  в Е Л И
Не собирался Петя

много пить, 
Но в вытрезвитель Петю 

увезли.

Там «на троих» хотел
он повторить, 

Но двое почему-то

не пришли.

ЕДИНСТВЕННАЯ ВОЗМ ОЖ НОСТЬ
—  Народ у вас, я вишу, 

смелый —
На шефа без стеснения 

кричат...

—  Нет, дорогой, не в этом 

дело.
Наш зав на оба уха

туговат.

Х А П У Г А
Мимо вахтера, потупив 

глазки,

Проносит детали, сырье 

или краски...

А на толкучке не прячет 

свой взор —
Нагло мигает: «Не пойман 

—  не вор»...

Б У Л Ы Ж Н И К .. .  В РО СС Ы П Ь

ж  Е М  Ч У  Г

В  Р У Б И Щ Е

Моя профессия — экономист. Очень хорошо знаю сто
лярное дело. Если вы можете принять меня нормировщи
ком, то Я'приеду к вам для пфеговоров.

(Из письма в' отдел кадров).'
После чего он жениться отказался, поэтому прошу оп

латить мне за прогулянное вместе с ним рабочее время.
(Из искового заявления). .
Фельдшерский пункт каргасокского здравоохране

ния.
(Вывеска в поселке Лозунга Каргасокского рай

она).

ОЧКОВТИРАТЕЛЬ
По документам у 

. ФОМЬ!
Кормов уже на две 

зимы.
А наяву дела

неважные: 
Почти что все корма 

бумажные 
Л. КЛЕПЦОВ.

В Магазине № 5 
гастрономторга по 
улице Нахимова, 12, 
эти куски сахара назы
вают сахаром-песком. ■ 
Раздробить их нелег
ко, обменить невоз
можно. Продавф! от
вечают;

— Весь у нас та
кой. Подмок сахар '— 
ну и что?

А то, что продавцы 
подмочили репутацию 
своего магазина. И не 
стыдятся этого.

А. БАЗАНОВ.

Н а ш и  и  n m e p S b w

Р А М П Ы  
яркие огни

21 сентября начинается 
новый сезон в Томском обла
стном драматическом теат
ре. Наш корреспондент обра
тился к Директору театра 
Г. Н. Паздникову с просьбой 
рассказать о том, г  чем 
творческий' коллектив встре
чает новый этап своей дея
тельности.

— Минувший сезон, — 
рассказал Геннадий Нико
лаевич,- —̂ мы с полным 
правом можем рассматри
вать как этапный. Вместе 
со всем советским народом, 
со всеми работниками искус
ства наш театр стремился оз
наменовать юбилейный год
— год пятидесятилетия Со
ветской власти —• творчески
ми успехами, выполнением 
социалистических обяза
тельств.

Свои юбилейные обяза
тельства мы выполнили. 
План 1967 Года был перевы
полнен нами по всем показа
телям —̂ и по валовому сбо
ру, и по числу зрителей, по
сетивших наши спектакли. 
Нашими зрителями были 
206.000 томичей — намного 
больше, чем планировалось. 
Кроме спектаклей на основ
ной сцене, театр почти сто 
раз выступал на гастролях, в 
том числе в длительной по
ездке по районам области в 
рамках фестиваля «Северное 
сияние».

— Конечно, — продолжал
Г. Н. Паздников, — эти по
казатели мало бы что значи
ли без главного — творче
ских успехов. А эти успехи 
тоже есть. Среди спектак
лей, которые мы показали 
зрителям в минувшем теат
ральном сезоне, были рабо
ты, положительно принятые 
общественностью, зрите.лями. 
Это, прежде всего, спектакль 
по роману нашего писателя- 
земляка Георгия Маркова 
«Отец и сын» — «Эхо бес
смертия», который мы по
ставили к 50-летию Велико
го Октября. К пятидесятиле
тию Советской Армии мы 
поставили инсценировку за
мечательной поэмы лауреата 
Ленинской премии А. Твар- 
доаского «Василий Теркин», 
■успехом завершилось и на
ше обращение к классике. 
Спектакль «Егор Булычов и 
другие», поставленный к 
100-летию со дня рождения 
М. Горького, и «Ночь оши
бок» Голдсмита, хотя и име
ли известные недостатки, 
тем не менее могут быть 
уверенно отнесены в актив 
театра. Положительную
оценку зрителей и прессы 
получил наш спектакль 
«Странная миссис Сэвидж», 
в астро сатирической форме 
разоблачающий американ
ский образ жизни. Творче
ской удачей двух наших по
пулярных артистов — Н. Н. 
Юргенс и Г. М. Лесникова
— следует считать спек
такль по пьесе Л. Зорина
«(Варшавская мелодия».

Надо сказать, что лучшие 
наши работы получили высо
кую оценку не только в 
Томске, но и за его предела
ми. Спектакль «Эхо бессмер
тия» был удостоен диплома 
первой степени на Всерос
сийском смотре театров, по
священном 50-летию Ок
тября. Дипломы первой сте
пени получили постановщик 
этого спектакля главный ре
жиссер театра Б. Ф. Дубен
ский и ряд исполнителей ве
дущих флей. Большая груп
па исполнителей была на- 
праждена дипломами второй 
степени. Диплома второй сте
пени удостоены еще два 
спектакля — «Денис Давы
дов» Вл. Соловьева и «Вы
зов богам» А. Делендин.

Спектакль «Егор Булычов и 
другие», . группа ведущих 
артистов и его постановщик 
Б. Ф. Дубенский отмечены 
дипломом на Всероссийском 
смотре горьковских спектак
лей, посвященном столетию 
со дня рождения писателя.

Видимо, все это вместе 
взятое и позволило Мини
стерству культуры РСФСР 
решить вопрос об отнесении 
Томского областного драма
тического театра к театрам 
первой группы.

— Что дает театру его 
новое положение?

— Многое. Прежде всего, 
увеличивается актерский со
став до сорока пяти человек. 
Значительно расширяется и 
технический состав. Это за
метно укрепит монтировоч
ный, парикмахерский, костю
мерный, бутафорский и дру
гие вспомогательные цехи. 
Теперь монтировочный цех 
сможет у нас работать в две 
смены. В театре появится 
второй администратор. Это 
позволит нам улучшить ра
боту со зрителем.

— Какие творческие пла
ны коллектива на предстоя
щий сезон?

— Первый месяц мы бу
дем играть спектакли, знако
мые зрителям,—«Егора Бу- 
лычова», «Варшавскую ме
лодию», «Странную миссиз 
Совидж», «Василия Терки
на». В начале октября пока
жем свою первую премьеру

«Горячее сердце» А. Н. 
Островского. Над этой заме
чательной пьесой великого 
русского драматурга мы на
чали работать весной. К пя
тидесятилетию Ленинского 
комсомола намерены позна
комить зрителей с одной из 
лучших пьес о нашей моло
дежи — «Городом на заре» 
А. Арбузова. В обоих зпек- 
таклях будут заняты веду
щие артисты труппы.

руководство театра наме
рено предложить художест
венному совету также инсце
нировку И. Рубинштейна, на
писанную на материале «Са
ги о Форсайтах» Д. Голс>'ор- 
си. Пьеса «Ирен Форсайт» 
предоставит благородный 
материал для заслуженной 
артистки республики Н. Н. 
Юргенс, которая должна вы- 
-".тупить в заглавной роли. 
Ждем мы также новую пье
су С- Розова «Дрброе ело- 
во», которую популярный со
ветский драматург сейчас до
рабатывает. Руководство те
атра 31накомится с пьесой 
нового актера театра Г. Т. 
Малышева «Преступление 
продолжается» — о воз
рождении фашизма в 
Западной Германии. Эта 
пьеса с успехом прошла 
в Куйбышеве и по лучила, по
ложительную оценку цент
ральной прессы. Собираем
ся мы, по традиции, поста
вить и две детские пьесы.

— И последний вопрос. 
Геннадий Николаевич. Кого 
из новых исполнителей зри
тели увидят в наступающем 
сезоне на сцене?

— Кроме уже упоминав
шегося Г. Т. Малышева, на 
нашей сцене будет выступать 
опытный артист Н. И. Пет
ровский. работавший в ряде 
крупных театров страны. 
Томичи встретятся с артист
ками А. М. Латфи, В. С. 
Кузиной, А. И. Спириным, 
В С. Матковским, Л. М. 
Синчугавым и другими.

— Мы надеемся, — ска
зал в заключение Г. Н. Пазд
ников. — что театр не сдаст 
завоеванных позиций и пора
дует зрителей высокохудо
жественными и идейно зре
лыми работами.

В нашей общественной приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
Ленина, 66) по понедельни
кам, средам и пятницам.

В очередную неделю при
ем ведут: .

9 сентября, в понедель
ник, с 16 до 19 часов, —

главный инженер горжил- 
управления В. А. Игнатов.

11 сентября, в среду, с 
10 до 13 часов, — член об
щественной приемной Г. А. 
Деревяиников.

13 сентября, в пятницу, с 
16 до 19 часов, — прокурор 
Томского района Ю. А. Мац
кевич.

П Е Р В А Я  Н И Ч Ь Я
К И Е В ,  6 сентября. 

(ТАСС). Первая партия фи
нального матча претендентов 
на первенство мира по шах
матам между гроссмейстера
ми Борисом Спасским и Вик- 
тором Корчным закончилась 
сегодня вничью на 24-м ХО
ДУ-

ПОГОДА
8 ,сентября по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами 
дождь, ветер юго-западный. 
7—13 метров в секунду, 
температура 10—15. граду
сов тепла. По г. Томску — 
12—14 градусов тепла.

А. -

V-.-

Редактор 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В КИНОТЕАТРАХ:
' имени М. ГОРЬКОГО

8 сентября. Большой зал —  
«Конец агента» — 9, 10-40, 12-20, 
14,. 15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20. 
Фильм для взрослых. ,

Малый зал —  «Майор Вихрь» 
(две серии)*-9-30, 13-10, 16-50, 
20-30

Зал кинохроники —  «За ва
шу и нашу свободу»— 9, 11-45, 
14-30, 17-15, 20. «Вслед за вес
ной», «Народы мира —  с Вьетна
мом», «Пятнадцать секунд» —  
10-15, 13., 15-45. -18-30, 21-15.

9 сентября. Большой зал.,—  
«Я 'бы ла счастлива здесь» • 
10. 12, 14. 16. 18, 20. 22.

Малый зал — «Тихая Одесса»
—  9. 10-40. ■ 12-20, . 14, 15-40,
17-20, 19, -20-40, 2.2-20.

Зал кинохроники — «От клин
ка до ракеты», «Отец и сын» 
«Десант в. бессмертие» —  ̂ 9, 
11, .13, 15. 17, 19, 21, «Соната 
о художнике», «Корея долж'к«а 
быть единой», «Новости лесной 
промышленности», «Термаль
ные воды Грузии» —  10, 12, 14, 
16. 18, 20. 22.

«ОКТЯБРЬ»
8 сентября. Голубой зал —  

«Майор ‘ Вихрь» (две серии) — 
9, 12-30,-16, 19-'30.

Зеленый зал — «Конец агента» 
I —  11-20 13-10, 15. 16-50, 18-40.

20-30, 22-20
Для детей —  «Илья Муромец»
—  9-40. ■

9 сентября. Голубой зал —  
«Я была счастлива здесь» —  
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. -

Зеленый зал —  «Тихая Одес
са» —  11-20, 13-10, 15. 16-50,
18-40, 20-30, 22-20.

Для .детей - «  «Таинственный 
остров» —  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
8 сентября. Большой 'зал —  

«Фрнтомас» (третья серия); — 
9-40, 11-30. 13-20, 15-10, 17, 18-50. 
20-40, • -22-25.

. Малый зал —  «Буря поднима

ется» —  9-20, 11-15, 13-10,
15-05, 17-00. 18-55, 20-50, 22-35.

9 сентября. Большой зал —  
«Человек бросает якорь»— 9-50, 
11-3S, 13-20, 15-05, 16-50, 18-35,- 
20-20,22-05.

Малый зал —  «Я была счастг 
лива здесь»— 9-40, 11-30, 13-20, 
15-10,‘ 17, 18-50, 20-40, 22-25.
Фильм для взрослых

«ПИОНЕР»
8 Сентября. Для ' детей — 

«Подвиг Фархада» —  9, 1О'-30,
12, 13-30, 15. , . ■

Для взрослых —  «Удар! 
Еще удар!» —  16-30, 18-25,
20-20, 22 - 10. ■■

«СИБИРЯК»
8 сентября. Для детей—«Удар! 
Еще удар!» —  9-30, 11-20.
«фантомас» (третья серия) — 
13-10, '15, 16-50, 18-40, 20-30,
22.20. :

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

• 8 сентября —  «Три дня Вик
тора Чернышева» —  15, 17-15, 
19,.21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

8 . сентября —  «И никто дру
гой»------ 14-30, 16, 17-40. 19-20,
21.

-  «Человек бро-
16. 17-40, 19-20,

9 сентября 
сает якорь» - 
21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

8 сентября —  «И никто дру
гой» —  9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40, 17-20, 19, 20-40. 22-20.

9 сентября —  «Удар! Еще 
удар!» —  9, 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35, 20-30, 22-25.

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
8 сентября —  «Мастер-палач»

—  12, 14, 16, 18, 20, 22. Фильм 
для взрослых.

9 сентября—  «Вестарплатте»
—  12, 14. 16. 18. 80, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 8 СЕНТЯБРЯ
17.00. Вам. малыши! «Здрав

ствуй, сказка!», «Жу-жу-жу.», 
«Пети в стране игрушек». 
17.40. Экран — ш кольникам. 
«Умные вещи» Спектакль Ки
евского телевидения. 19.10. Кон
церт солистки Московского те 
атра оперетты Татьяны Сани
ной. 19.25. Сегодня — День 
танкистов. 19.50. «Я спеш у на 
свидание». Концерт. 20.25. «Ле
генда о злом великане». Муль
типликационный фильм для 
взрослых. 20.35. Художествен
ный фильм  «Дело Артамоно
вых». Детям до 16 лет смотреть 
не разрешается. 22.05. Экран—

заслуженному артисту РСФСР 
Льву Горелику. ■

ПОНЕДЕЛЬНИК, 9 СЕНТЯБРЯ
19.00. Город, в котором мы 

живем. 19.10. «Новости сель
ского хозяйства». 19.30. Поет 
Рена Рольска. 20.00. «Жизель». 
Фильм-балет Венгерского теле
видения. 20.30. Новости. 20.50. 
«Всегда был. есть и будет цре- 
красен». (К 140-летию со дня 
“ ождения Л. Н. Толстого). 21.30. 

иноповесть «Нагая пастушка».

К302120 Зачаз № 2431

Р'К:

Томск, тип. Ne 2 «Краснов 
знамя».
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